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O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
cumpriu agenda de reu-
niões em Brasília (DF), 
nesta segunda-feira 
(27), para buscar par-
cerias para o enfrenta-
mento de impactos de 
mudanças climáticas. 
Ele apresentou o pro-
jeto Escola da Floresta 
ao embaixador da Ale-
manha, Heiko Thoms, 
e ao representante do 
Banco Interamericano 
de Desenvolvimento 
(BID), Morgan Doyle.

Wilson Lima busca parcerias 
com governo alemão e BID   
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2 Última hora
Governador busca parcerias 
para o Escolas da Floresta 
Governador destaca 
que projeto é essencial 
na educação ambiental 
de crianças para conter 
o avanço de mudanças 
climáticas

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, cumpriu agenda 
de reuniões em Brasília (DF), 
nesta segunda-feira (27), para 

buscar parcerias para o enfrentamen-
to de impactos de mudanças climáti-
cas. Ele apresentou o projeto Escola da 
Floresta ao embaixador da Alemanha, 
Heiko Thoms, e ao representante do 
Banco Interamericano de Desenvol-
vimento (BID), Morgan Doyle.

O projeto consiste na construção 
de unidades de ensino em Unidades 
de Conservação (UCs) para ampliar a 
oferta de educação ambiental a alu-
nos da rede pública estadual.

“Eventos como os que aconteceram 
no sábado (em Manaus), de chuvas 
acima da média, se tornaram cada vez 
mais constantes. A gente não tem a 
menor dúvida de que isso é resultado 
das mudanças climáticas. E elas só 

Wilson se reuniu com embaixador da Alemanha em busca de investimentos para o Amazonas 

DIVULGAÇÃO

do Amazonas (Ipaam) em atividades 
de extração ilegal.

O espaço físico sustentável é um 
dos tripés da Escola da Floresta, que 
também terá gestão democrática, 
com respeito à diversidade socio-
cultural e aos direitos humanos, e 
vai promover a educação ambiental 
com foco na preservação de recur-
sos naturais. A meta é fortalecer 
o desenvolvimento socioambiental 
sustentável.

“A gente está construindo nossa 
Escola da Floresta com todo esse 
conceito de sustentabilidade. É uma 
estrutura que é inédita no estado 
do Amazonas e a gente vai começar 
pelas reservas de desenvolvimento 
sustentáveis. Então, também vim 
aqui apresentar para o BID essa pro-
posta”, ressaltou Wilson Lima após 
apresentar projeto ao banco. 

“Nós já começamos a construir a 
primeira (Escola da Floresta) e a 
gente tem, nesse primeiro momen-
to, três escolas previstas para se-
rem construídas. Mas a gente quer 
colocar em todas as reservas de 
desenvolvimento sustentáveis que 
nós temos no estado do Amazonas e 
depois replicar esse modelo para as 
áreas urbanas”, frisou o governador.

podem estabilizar se nós, se o cidadão, 
começar a ter consciência e o respeito 
necessários ao que a gente tem de 
recursos naturais. E só conseguimos 
fazer isso de forma consistente quan-
do a gente começa a educar as nossas 
crianças”, ressaltou Wilson Lima.

Os representantes do BID e do 
governo Alemão destacaram a im-
portância do projeto e irão avaliar a 
possibilidade de firmar parcerias. 

O projeto Escola da Floresta, da Se-
cretaria de Estado de Educação e Des-
porto, em parceria com a Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente (Sema), 
prevê a construção de três unidades 
na Área de Proteção Ambiental (APA) 
Caverna do Maroaga, em Presidente 
Figueiredo; na Reserva de Desenvolvi-
mento Sustentável (RDS) do Uatumã, 
em São Sebastião do Uatumã; e na RDS 
Piagaçu Purus, no município de Beruri. 

Conceito sustentável 
O governador já assinou a ordem 

de serviço para a implantação da 
Escola da Floresta da RDS Uatumã. 

As escolas, projetadas para ter um 
baixo impacto ambiental, serão cons-
truídas em modelo sustentável, com 
a utilização de madeira de manejo 
florestal sustentável e, também, ma-
deira fruto de apreensão realizadas 
pelo Instituto de Proteção Ambiental 



Ministros prometem ajuda
O ministro Waldez Góes (Integração 

e do Desenvolvimento Regional) e a 
ministra Marina Silva (Meio Ambiente) 
prometeram ajuda humanitária e re-
cursos financeiros para construção de 
moradias a famílias desabrigadas pela 
chuva, no sábado (25), em Manaus. Eles 
visitaram, neste domingo (26), locais 
afetados nos Bairros Armando Mendes, 
Jorge Texeira, Nova Cidade e Comunida-
de da Sharp, das zonas Leste e Sul da 
cidade. “Estamos aqui para disponibilizar 
ajuda humanitária, nesse primeiro mo-
mento, com reestabelecimento para a 
população de alimentação, água e itens 
básicos”, disse Góes.

Projetos totalizam R$ 208 mi
O prefeito de Manaus, David Almeida 

(Avante), afirmou que os projetos para 
recuperar as áreas de risco afetadas 
pelas chuvas que atingiram a capital 
amazonense já foram entregues ao go-
verno federal e estão sendo analisados. 
Ao todo, são 62 projetos que visam 
à recuperação das áreas de risco em 
Manaus, totalizando o valor de R$ 208 
milhões a serem repassados pelo gover-
no federal. Na última semana, o prefeito 
foi a Brasília para uma conversa com o 
ministro da Integração e do Desenvol-
vimento Regional, Waldez Góes.

Mobilização
A deputada estadual Joana Darc 

(União Brasil) usou as redes sociais, nes-
te sábado (25), para iniciar uma ação para 
atender as famílias que foram afetadas 
pelas fortes chuvas. Entre as principais 
ações, a parlamentar solicita alimentos 
não perecíveis, itens de higiene, coberto-
res, roupas, calçados para os moradores 
dos bairros Zumbi, Gilberto Mestrinho e 
comunidade da Sharp, na Zona Leste, 
e aos moradores da Manaus 2000, na 
Zona Sul da cidade. “Vamos priorizar as 
mães solteiras, pessoas com deficiência, 
famílias que foram acometidas pelas 
chuvas de forma agressiva”, disse.

Omar teme decretos 
O senador Omar Aziz disse na sexta 

(24), durante a reunião do CAS (Conse-
lho de Administração da Suframa), que 
não tem medo de a Reforma Tributária 
atingir a Zona Franca de Manaus. “O pro-
blema dela não é a Reforma Tributária 
e sim os decretos governamentais. Um 
decreto que tire nossas expectativas. 
Ninguém vai mexer com a Zona Franca”. 
“Há um compromisso do presidente Lula 
que a Zona Franca de Manaus que será 
preservada com a Reforma Tributária”, 
afirmou Omar.

Em defesa da vida
O vereador Ivo Neto (patriota) parti-

cipou na tarde do sábado (25) do Ato 
Nacional em Defesa da Vida. O evento 
aconteceu na Avenida Djalma Batista, 
Zona Centro-Sul de Manaus.Segundo o 
vereador,  os atos em defesa são uma 
pauta importante para a sociedade e 
precisam de apoio de outros membros 
dentro da Câmara Municipal de Manaus. 
Dia 25 de março é comemorado  o Dia 
Internacional do Direito a Vida e Com-
bate ao Aborto. 

Atendimento prioritário

Membro titular da Comissão de 
Saúde e Previdência da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Aleam), o 
deputado estadual Cabo Maciel (PL) 
apresentou à Casa um Projeto de Lei 
(PL) que estabelece a prioridade no 
atendimento de Mães e Cuidadores de 
Pessoas com Deficiência (PCD), tanto 
em serviços de saúde como estabe-
lecimentos bancários ou comerciais. 
“Percebemos que muitas vezes esse 
responsável passa a viver em função 
de seu dependente em período inte-
gral, portanto fica visível a necessidade 
de um atendimento prioritário”, expli-
cou Cabo Maciel.

Cidadão Manauara
Na manhã de ontem foi deliberado, 

pela Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), o Projeto de Decreto Legislati-
vo que concede o Diploma de Cidadão 
Manauara ao deputado estadual Co-
mandante Dan, pelos relevantes servi-
ços prestados à sociedade de Manaus. 

Dan Câmara assumiu pela primei-
ra vez o mandato como deputado 
estadual em 2023 com 21.770 votos. 
Atuou na Força Nacional de Segurança 
Pública (FNSP) e como Coordenador 
do Sistema Integrado de Comando e 
Controle do Estado do Amazonas.

Arrependimento do voto
Apoiador declarado do presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT), o escritor 
Paulo Coelho demonstrou arrependi-
mento de ter “feito o L” nas últimas 
eleições. De acordo com ele, o novo 
mandato do petista está patético. “Dé-
cadas apoiando Lula, noto que seu 
novo mandato está patético”, dispa-
rou. O desabafo ocorreu em seu perfil 
no Twitter na tarde deste domingo 
(26). “Cair na trampa de ex-juiz des-
qualificado, incapacidade de resolver 
o problema do BC etc. Não devia ter 
me empenhado na campanha”, conti-
nuou o escritor, que disse ter perdidos 
leitores com o seu posicionamento. 

Exonerado do BC
O governo federal formalizou a exo-

neração de Bruno Serra Fernandes do 
cargo de diretor de Política Monetária 
do Banco Central (BC) do Brasil. A 
exoneração, “a pedido”, está publicada 
na edição desta segunda-feira (27) 
do Diário Oficial da União (DOU), com 
efeito retroativo a 23 de março. 

Serra estava à frente da Diretoria de 
Política Monetária do Banco Central e 
seu mandato expirou no fim de feve-
reiro. Antes mesmo da publicação da 
saída dele, o Banco Central baixou na 
última quinta (23) uma portaria desig-
nando o diretor de Política Econômica, 
Diogo Guillen.

Dino bloqueia Nikolas
O deputado federal Nikolas Ferreira 

(PL-MG) revelou que foi bloqueado 
pelo ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Flávio Dino. O parlamentar 
compartilhou um print, neste domingo 

(26), cutucando o ministro. “Me blo-
queou, mas tudo bem. Terça-feira a 
gente se encontra pessoalmente na CCJ, 
ministro”, escreveu. Nikolas referiu-se 
ao convite feito a Dino, pela Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ), para 
audiência na Câmara de hoje (28) para 
esclarecer a visita que fez ao Complexo 
da Maré, no último dia 13.

Lula na ‘Marcha pra Jesus’
O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-

va (PT) é um dos convidados da nova 
edição da Marcha para Jesus em São 
Paulo, que ocorre no próximo dia 8 de 
junho, feriado de Corpus Christi. Lula 
foi o responsável por aprovar a lei do 
Dia Nacional da Marcha para Jesus, em 
2009, entretanto, nunca chegou a par-
ticipar de alguma edição.

Responsável pelo evento, o apóstolo 
Estevam Hernandes disse que os convi-
tes estão sendo impressos e que ainda 
não foram enviados. Mas garantiu que os 
chefes dos poderes Executivos munici-
pal, estadual e federal serão chamados, 
como de praxe em todos os anos.

Deixar o mandato
Pelo menos sete deputados poderão 

deixar seus mandatos para que outros 
parlamentares entrem no lugar. Ações 
no Supremo Tribunal Federal (STF) têm 
grandes chances de impactar a com-
posição da Câmara dos Deputados e 
o tamanho das bancadas na Casa. A 
questão é discutida em processos so-
bre o cálculo das chamadas “sobras 
eleitorais”, método usado para definir 
os deputados eleitos. O assunto tem 
levado partidos políticos e o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), a buscar 
interlocução no STF. Lira reuniu-se com 
o ministro Ricardo Lewandowski neste 
mês, que é o relator das ações.

Julgamento de Daniel Silveira 
A presidente do Supremo Tribunal Fe-

deral (STF), ministra Rosa Weber, mar-
cou para 13 de abril o julgamento sobre 
legalidade do indulto concedido pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro a Daniel 
Silveira. A ministra é relatora de ações 
protocoladas por partidos políticos que 
contestaram a medida.

Em maio do ano passado, Bolsonaro 
baixou um decreto que concedeu graça 
constitucional à pena do ex-deputado 
federal Daniel Silveira (PTB-RJ), apoia-
dor do então presidente e integrante 
da sua base na Câmara. Atualmente, 
Daniel está preso por descumprir regras 
da detenção domiciliar. 

Privatização da Eletrobras 
O presidente do Tribunal de Contas 

da União (TCU), ministro Bruno Dantas, 
afirmou que não há possibilidade de 
reverter a decisão sobre a privatização 
da Eletrobras. O processo poderia ser 
anulado apenas se houvesse compro-
vação de ilegalidade. “O governo que se 
encerrou tinha uma visão peculiar sobre 
economia de mercado. O que entrou 
tem outra. Considero legítimo o debate 
[sobre a privatização]”, declarou Dantas. 
“Considero difícil o STF entrar numa 
questão como essa, porque existe o ato 
jurídico perfeito, a própria Constituição 
garante. Não vejo muito espaço para 
discussão judicial”, disse.

Orlas de Manaus recebem serviço de 
limpeza da prefeitura diariamente

A Prefeitura de Manaus, por meio da Secretaria Municipal de Limpeza Urbana (Semulsp), vem 
realizando diariamente a limpeza e recolhimento de lixo nas orlas da cidade, mais especificamente 
na Manaus Moderna, Panair e Marina do David. O trabalho é essencial para manter o leito dos 
rios limpos, preservando, assim, o meio ambiente.

A coleta é feita todos os dias por equipes permanentes que realizam a limpeza de todas as 
orlas. Um trabalho que poderia ser amenizado se a população contribuísse descartando seu lixo 
de forma correta.

O secretário da pasta, Sabá Reis, disse que a Semulsp fornece todos os dias vários serviços à 
população, justamente para não ser preciso jogar lixo nas ruas e nem nos rios e igarapés da ci-
dade. “Temos inúmeros serviços oferecidos à população. A coleta domiciliar é diária, temos ainda 
a coleta agendada, os pontos de entrega voluntárias, lixeiras flutuantes, ou seja, a população 
precisa fazer a parte dela”, destacou.

 O trabalho da prefeitura é fundamental para manter as orlas limpas e preservar o meio am-
biente. A poluição é um dos principais problemas enfrentados pelos rios e igarapés da região, 
e ações como essa são importantes para combater esse problema e garantir a preservação do 
ecossistema local.

Ao governador do Amazonas, Wilson Lima, que cumpriu agenda de reu-
niões em Brasília (DF), nesta segunda-feira (27), para buscar parcerias para 
o enfrentamento de impactos de mudanças climáticas. Ele apresentou o 
projeto Escola da Floresta ao embaixador da Alemanha, Heiko Thoms, e ao 
representante do Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID), Morgan 
Doyle. O projeto consiste na construção de unidades de ensino em Unidades 
de Conservação (UCs) para ampliar a oferta de educação ambiental a alunos 
da rede pública estadual.
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 A Glória Groove, um dos nomes em alta no mercado musical do país 
que tem gerado polêmica nas redes sociais por conta dos versos do 
refrão “Modo Xuxa”. Trata-se de uma nova música, apontada como ho-
menagem à apresentadora de TV Xuxa Meneghel. Na web, internautas 
detonaram a letra por detectarem no refrão uma erotização do universo 
infantil, especialmente por conta das partes “Esse baixinho me ama” e 
“Só campeão na minha cama”.
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O bruxo arrependido
Editorial

Lá de Genebra, na Suíça, onde reside, o Alquimista, o escritor bra-
sileiro Paulo Coelho, revelou, em seu Twitter, que está arrependido 
pelo empenho na campanha de Lula à presidência, cujo mandato ele 
diz considerar “patético”. Às margens do rio PT, eu sentei e chorei, 
poderia ter dito o Mago em seu diário cibernético. Coelho foi um 
daqueles brasileiros que, tomados pelo antibolsonarismo, entraram 
de cabeça na campanha de Lula . “(...) preciso acrescentar meu grão 
de areia para tirar o atual presidente do poder (...), disse, pouco antes 
do primeiro turno das eleições de 2022.

Coelho, um dos maiores vendedores de livros originalmente escritos 
em Português de todo o mundo, não precisa mais de leitores. De-
tentor de uma fortuna de cerca de R$ 3,6 bilhões, o mago se deu ao 
luxo de perder leitores ao apoiar Lula em 2022. “Faz parte”, avaliou, 
à época. “O compromisso histórico é não ficar calado. Eu tenho que 
falar. Vou perder leitores? Vou”.

Uma vez tendo se posicionado, Coelho decidiu encarar a possi-
bilidade de um “boicote”  de seus leitores mais afinados com Bol-
sonaro. Talvez as declarações dele signifiquem que, sim, os leitores 
“bolsonaristas” fazem falta, no fim das contas. 

O que o episódio ensina? Talvez ensine que as opiniões dos 
artistas são relevantes e embasadas naquilo que se refere à sua 
própria obra e, quiçá, sobre o ramo da arte no qual atuam, apenas. 
O arrependimento de Paulo Coelho talvez nos mostre que a opinião 
de um artista sobre a política e outros campos não tem mais valor 
que as análises dos ébrios nas mesas de botecos. Talvez Coelho nos 
ensine que devemos pensar por nós mesmos para tomar decisões 
importantes como em quem votar para presidente.

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Lula provou que não está à altura do cargo”

Planos de ‘ferrar’ e matar dão sobrevida ao mandato 
de Moro

Caça ao investigador
Querem para Moro o mesmo 

destino do juiz da Operação 
Mãos Limpas, da Itália, An-
tonio Di Pietro, caçado pelos 
políticos ladrões que puniu.

Mau presságio
A intenção de lulistas, al-

vos da Lava Jato, era óbvia: 
controlar o Conselho de Ética 
para blindar aliados e empa-
redar os opositores.

Olha a turma
Seis integrantes da CPI da 

Pandemia estão agora no 
Conselho de Ética, além de 
outros que usaram a comis-
são para garantir lugar sob 
holofotes.

História curta
O último senador cassado 

foi Delcídio do Amaral, ex-
-ministro de Dilma ex-PT, 
enrolado na Lava Jato. Des-
de 1988, só três perderam 
mandatos.

PSDB dá como certa a filia-
ção de Ciro Gomes ao partido

Candidato outra vez der-
rotado para presidente no 
ano passado, Ciro Gomes es-
taria de malas prontas para 
trocar o PDT pelo PSDB, ao 
qual foi filiado no início da 
carreira, sob a liderança do 
ex-senador Tasso Jereissati. 
Nos anos 1990, Ciro foi eleito 
governador do Ceará como 
candidato tucano. No PDT, um 
dirigente nacional que tem 
certeza desse retorno, Ciro 
deve voltar para “arrumar” o 
PSDB. “Ou enterrar”, ironizou. 
Se fizer a troca, Ciro reen-
contrará Tasso no partido de 
onde nunca saiu.

Partido no governo
Ciro não participou do con-

chavo que fez PDT aderir ao 
governo Lula, em troca do 
Ministério da Previdência, do 
qual Carlos Lupi se apossou.

Tem prazo
Ciro não se manifesta desde 

a vitória de Lula, por quem 

não tem o menor respeito. 
Promete “quebrar o silêncio” 
após o 100º dia de governo.

Pula partido
Ciro deixou o PSDB em 1996 

e depois filiou-se ao PPS, ao 
PSB e então foi para o PDT, 
onde, até agora, permanece.

Sem esfriar
Após muita pressão por par-

te da oposição, ficou marca-
da para 11 de abril a ida do 
ministro Flávio Dino (Justiça) 
à Comissão de Fiscalização 
da Câmara para explicar sua 
visita, bastante relaxada, ao 
Complexo da Maré, no Rio 
de Janeiro, favela controlada 
pelo crime organizado.

Enquadro
Arthur Lira mandou recado 

que não vai permitir excessos 
de deputados e cobrou debate 
mais “maduro” na Câmara. No 
Conselho de Ética, Lira deve 
colocar o aliado Leur Lomanto 
Junior (Ba), do União Brasil.

Demonstração de força?
Será colocada à prova a ar-

ticulação do governo Lula na 
Câmara, esta semana. Com 
previsão de votação de 13 
medidas provisórias, todas 
do governo Bolsonaro, lulis-
tas poderão demonstrar a sua 
suposta força

Planos do PL
Valdemar Costa Neto quer 

avançar sobre o ninho tucano 
em São Paulo. O cacique deve 
usar Jair Bolsonaro para atrair 
prefeitos conservadores e fi-
liar a turma no Partido Liberal, 
partido que é cacique.

Encolheu
Encolheu ainda mais a nani-

ca bancada do Solidariedade 
na Câmara, com cinco parla-
mentares. O deputado Max 
Lemos (RJ) trocou o partido 
pelo PDT, que passa a ter 18 
deputados.

Cavalo alado
O enroladíssimo Juscelino 

Deputado Deltan Dallagnol (Pode-PR) sobre a mentira da “armação” de Sérgio Moro

Filho (Comunicação) está na 
comitiva de Lula à China. O 
ministro resiste à fritura, so-
bretudo do PT, justamente por 
questões envolvendo viagens. 
Foi a leilão de cavalos nas asas 
da FAB.

Ruim pra todo mundo
Uma das maiores empresas 

de consultoria do mundo, a 
Accenture, que até presta ser-
viços a diversos governos es-
taduais e municipais no Brasil, 
anunciou que vai demitir 19 mil 
funcionários em vários países.

Diga com quem andas
A polícia de Emmanuel Ma-

cron, amigão de Lula, prendeu 
mais de 80 manifestantes em 
um único protesto contra a 
reforma da Previdência que o 
presidente francês enfia goe-
la abaixo dos franceses.

Alô, eleitor francês
Faz um M.

PODER SEM PUDOR

Longe das passarelas
O então governador per-

nambucano Jarbas Vascon-
celos já não parecia à vontade 
na reputação de namorador 
de jovens misses: em Brasília 
para conversar com Lula, o 
presidente da época, ele se li-
vrou da tarefa de pôr a faixa na 
vencedora do “Miss Pernam-
buco 2005”, após cancelar um 
coquetel para as candidatas 
alegando “corte de despesas”. 
Foi nele inspirado, naquele 
ano, até o enredo de um bloco 
de carnaval do Recife. Mas 
Jarbas deplorou o “concurso” 
em que a vencedora ganharia 
“a faixa, o cetro e ...o coroa”.

A descoberta da trama para matar Sergio Moro e as falas ameaçadoras de Lula, em seu ódio 
obsessivo, e a mentira da “armação”, não apenas recolocaram o ex-juiz da Lava Jato na elite da 
política como garantiram o mandato do senador, ao menos por enquanto. O ex-juiz da Lava Jato, 
que meteu Lula na cadeia por ladroagem, está na mira do empoeirado Conselho de Ética do Se-
nado, agora controlado por lulistas, que têm a “missão” de procurar cabelo em ovo para cassar 
seu mandato.

Descer do palanque
O governo Lula 3 se aproxima dos 

100 dias. O que mostrar? Um governo 
cumpridor de promessas de campanha? 
Dinheiro fácil, gastança sem limites, feli-
cidade dando o ar da graça? Ocorre que 
o mundo mudou, o Brasil não é mais 
aquele de 2003, o acesso das massas 
ao crédito precisa se enquadrar em 
parâmetros que regulam o uso do cofre, 
enquanto o embate sobre custo, gasto 
e investimento abre divergências, sob a 
“lição” de Luiz Inácio de que os livros de 
economia estão errados. Para ele, não 
dá para governar com a administração 
encabrestada, presa ao chamado “teto 
de gastos”. O arremate vem pronto: 
na área social, as políticas devem ser 
entendidas como investimento e não 
como gasto. O caldeirão ferve.

 Os economistas apregoam que se 
não houver crescimento, o país vai para 
o beleléu. Caso isso ocorra, zero para 
os governantes. Que preferem ver o 
país abrindo as comportas da gastança 
do que andando para trás. O sucesso 
do atual governo dependerá do êxito 
econômico. Esse é o dilema que aflige 
Lula. Nos seus mandatos anteriores, era 
visto como São Jorge lutando contra o 
dragão da maldade – inflação, juros altos, 
alimento caro, hospital sem equipa-
mentos, miséria galopante. Ele mesmo 
estampava a imagem do maior exemplo 
da dinâmica social no Brasil, figurante 
que migrou da base da pirâmide para 
o altar mais elevado do poder.

 O presidente, em sua viagem à China, 
vai meditar muito sobre os passos a 
dar. Não terá muitas opções. Ele sabe 
que todo começo de governo é como 
o zigue-zague do caranguejo, que anda 
para frente, para os lados e para trás. Lula 
vai tentar fazer com que o caranguejo 
ande para a frente.  O que poderá ocorrer, 
mais adiante, quiçá em agosto, quando 
se espera o início da queda dos juros, 
mantida em 13,75% pelo Banco Central, 
para desgosto do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e indignação do pró-
prio presidente. Até lá, o caranguejo vai 
andar de lado, forma de mostrar que se 
movimenta, mas não avança.

 O desafio que ameaça corroer a 
confiança na atual administração é en-
contrar a “linha fina”, como bem definiu 
o ministro Haddad, entre o que se pode 
e o que se deve gastar, levando-se em 
conta as demandas em setores sensí-
veis, como educação e saúde. No caso 
do governo Lula, este desafio assume 
proporções monumentais, eis que o go-
vernante terá de sustentar a imagem de 
“pai dos pobres”, defensor das margens 
carentes, o mandatário mais próximo à 
base da pirâmide social. 

 Como garantir a continuidade da 
imagem? O que vimos, até o momento, 
é a volta de Lula ao palanque, onde é 
mestre na arte da encenação. Sob o 
prisma da linguagem, escancara-se a 

estratégia do mandatário em acalentar 
os corações de sua base, como se viu 
na fala rude em que atira um ácido 
“f...,” contra o ex-juiz e hoje senador 
Sérgio Moro. Teria sido indagado por um 
membro do Ministério Público, em visita 
periódica à sede da PF, em Curitiba, onde 
estava detido, se “tudo estava bem”. A 
resposta foi um “não”, ao que se seguiu 
o ferino complemento verbal.

 Foi um toque para animar a fração 
que se alinha a seu vocabulário. Errou. 
Um governante pode, até, conservar 
a contrariedade, mas, na condição de 
mandatário-mor do país, haverá de se 
conter e se guiar pela liturgia do cargo. 
O país está dividido. E Lula sai da linha 
quando usa o baixo calão, comum na 
linguagem de seu antecessor. Descer do 
palanque se faz necessário para eliminar 
vestígios de vingança.

 Outra frente a se cuidar com zelo 
diz respeito ao desmonte do arcabou-
ço montado por gestões anteriores. O 
critério deve ser o da qualidade dos 
programas e a tecnicidade que os inspira. 
Urge descartar o que é inócuo, ruim, 
politiqueiro, e conservar as coisas boas. 
O Lula 3 está recompondo o Minha Casa, 
Minha Vida, Água para Todos, Bolsa 
Família e outros projetos bem avaliados. 
A intenção é a de resgatar as marcas 
de sucesso. Mas não pode passar uma 
borracha em ações e programas eficazes 
de outras gestões.

 O rombo do Custo Brasil da desconti-
nuidade é monumental. Por isso mesmo, 
a primeira coisa a ser feita deveria ser 
o levantamento acurado e objetivo de 
ações positivas e de projetos do passado. 
Continuidade no caminho do que é bom 
é medida do bom senso.

 Há quadros de carreira prepara-
dos e qualificados na administração 
pública. Infelizmente, a politicalha e 
o ca¬ciquismo político acabam corro-
endo seus potenciais, pois, nos lugares 
mais importantes da administração, 
ingressam perfis despreparados, cujo 
maior compromisso é o de atender às 
demandas de seus patroci¬nadores.  
Na esteira da improvisação na admi-
nistração pública, planos estratégicos 
acabam cedendo vez às ações paro-
quiais. Por isso mesmo, há uma dose 
de verdade quando se diz que falta à 
União e aos Estados um planejamento 
de longo prazo.

 Outra mazela é a ausência de controle 
das decisões. As ordens emanadas do 
topo nem sempre são cumpri¬das ou 
são apenas parcialmente executadas. O 
presidente da Repúbli-ca ou mesmo o 
ministro, do alto de seus cargos, não têm 
condições de acompanhar a dinâmica e 
o cotidiano dos atos e afazeres. A pro-
pósito, Lula deu um pito nos ministros, 
ao exigir que todos os programas sejam 
acordados com a Casa Civil. A hora clama 
por bom senso.

Gaudêncio Torquato
É escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político
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Wilson pede apoio para retirar 
famílias de área do Prosamim+

Wilson Lima 
se reuniu com 
integrantes 
do Banco 
Interamericano de 
Desenvolvimento 
em busca de ajuda

O governador do 
Amazonas, Wil-
son Lima, se 
reuniu, nessa 

segunda-feira (27), com 
representantes do Banco 
Interamericano de De-

Wilson Lima foi recebido por Morgan Doyle, representante do BID no Brasil, e Gustavo Mendez, especialista em Água e Saneamento

senvolvimento (BID), em 
Brasília (DF), para forta-
lecer a parceria com a 
instituição e acelerar as 
etapas do Programa Social 
e Ambiental de Manaus e 
Interior (Prosamin+), com 
prioridade para a retirada 
de famílias que vivem na 
área mais crítica de in-
tervenção do Prosamim+, 
afetadas pelos alagamen-
tos ocorridos no último sá-
bado, 25 de março. 

O banco é financiador do 
programa que irá reassen-
tar 2.580 famílias de áreas 
de risco, como parte do 
Prosamin+, com a requa-

lificação de mais de 324 
mil metros quadrados de 
áreas urbanas. As inter-
venções compreendem 
trecho que vai da área 
conhecida como Manaus 
2000, na avenida Rodri-
go Otávio, no Japiim, zona 
sul, até a Comunidade da 
Sharp, no bairro Arman-
do Mendes, zona leste da 
capital. 

Wilson Lima foi rece-
bido por Morgan Doyle, 
representante do BID no 
Brasil, e Gustavo Mendez, 
especialista em Água e Sa-
neamento. 

“Nós viemos aqui para 

fazer um apelo ao repre-
sentante do BID no Bra-
sil para que nos ajude a 
acelerar esse processo 
de reassentamento das 
famílias que estão ali na 
comunidade da Sharp, que 
é objeto do Prosamim+”, 
disse o governador.

“Nós já reassentamos 
266 famílias e, com os 
episódios que acontece-
ram no sábado, a gente vai 
já nesta semana, a partir 
desta terça-feira, reas-
sentar mais 200 famílias. 
Nós estamos trabalhando 
com a nossa meta que é, 
até o final deste primeiro 

semestre, tirar todas as fa-
mílias que estão naquela 
área de alagado”, comple-
tou Wilson Lima.

Compromisso  
No encontro, ficou ali-

nhando que a Unidade 
Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE) enviará dados 
das áreas onde o reas-
sentamento é prioritário e 
o banco se comprometeu 
em avaliar com celeridade.

Acompanharam o go-
vernador o coordenador 
executivo da UGPE, Mar-
cellus Campêlo, o superin-
tendente de estadual de 

Habitação, Jivago Castro, 
e a titular da Secretaria 
de Estado de Relações 
Federativas e Internacio-
nais (SERFI), Inês Carolina 
Simonetti.

De acordo com Mar-
cellus Campêlo, o BID tam-
bém irá avaliar a proposta 
de financiar o projeto da 
UGPE para a manutenção 
da infraestrutura já cons-
truída em fases anteriores 
do programa. “O objetivo é 
manter a capacidade dre-
nante dos canais, princi-
palmente do Igarapé do 
40, que está muito asso-
reado”, explicou.

SECOM

DIVULGAÇÃO

O vereador Lissandro Breval 
(Avante) defendeu, na manhã des-
sa segunda-feira (27), a criação de 
uma estrutura de ação imediata 
pela Prefeitura Municipal de Ma-
naus que preste auxílio às famílias 
em áreas de risco nos dias de 
intensas chuvas na capital ama-
zonense. Segundo o parlamentar, 
uma frente de trabalho que reúna 
secretarias, que aja independen-
temente das medidas que serão 
tomadas pelos governos estadual 
e federal, precisa estar a postos 
para pronto socorro da população 
até que programas habitacionais 
sejam implementados na capital 
com apoio do Governo Federal.

“São muitos anos de gestão 
atropelada, de falta de política 
pública de habitação. São muitos 
anos de invasões. Aí nós perce-
bemos a necessidade de a pre-
feitura, independentemente das 

ações dos governos estadual e fe-
deral, ter uma estrutura para ação 
imediata. Não podemos prever as 
chuvas, mas podemos assegurar 
uma estrutura dentro da gestão 
municipal que aja de forma rápida 
e eficaz a cada novo episódio de 
chuva em nossa cidade”, propôs o 
parlamentar.

O vereador reforçou, ainda, a 
necessidade de melhor estrutu-
ra para a Defesa Civil municipal 
e afirmou que esse grupo inde-
pendente seria fundamental para 
minimizar o impacto sofrido por 
famílias que residem em áreas 
de risco.

“Conseguimos ir para as ruas, 
arrecadar alimentos, roupas. Mas 
é necessário assegurar uma res-
posta rápida. Não existe fórmula 
mágica nessa questão, precisa-
mos de gestão habitacional, polí-
tica pública séria, trabalho nos iga-

rapés, de fiscalização. Enquanto 
isso, a Prefeitura assegura pronto 
apoio e auxílio a essas pessoas”, 
continuou.

Intervenção imediata em iga-
rapés

Em discurso na Tribuna da Câ-
mara Municipal de Manaus (CMM), 
o vereador Lissandro Breval solici-
tou, via indicação, que a prefeitura 
execute ações emergenciais nos 
igarapés que atravessam seis áre-
as da capital amazonense.

“Comunidade Parque Riachue-
lo, Tarumã; rua Altamira, São José 2; 
comunidade José Bonifácio, bairro 
Colônia Santo Antônio; igarapé do 
Bindá, comunidade Mundo Novo; 
e rua Traíra, Jorge Teixeira; e rua 
Caurés, São José dos Campos. 
Que essas indicações cheguem 
à gestão municipal o mais rápido 
possível”, concluiu.

Vereador defende estrutura de resposta rápida à famílias em áreas de risco
CÂMARA MUNICIPAL

Vereador Lissandro Breval durante discurso na Câmara Municipal de Manaus
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Governo federal intensifica apoio 
visando a fortes chuvas em Manaus
avid Almeida fez questão 
de salientar que esse 
apoio do governo federal 
é de suma importância 
para Manaus

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, acompanhado do 
governador do Amazonas, 
Wilson Lima, recebeu, nesta 

semana, os ministros do Desenvol-
vimento Regional do Brasil, Waldez 
Góes, e de Meio Ambiente e Mu-
dança do Clima, Marina Silva, para 
uma visita técnica a áreas da capital 
classificadas como ‘altíssimo risco’, 
que foram atingidas pelo rigoroso in-
verno amazônico. Os representantes 
do governo federal viram de perto o 
trabalho que está sendo realizado 
pelas gestões estadual e municipal 
e as necessidades imediatas de re-
cursos para a capital.

David Almeida fez questão de salien-
tar que esse apoio do governo federal 
é de suma importância para Manaus, 
uma vez que desta forma será possível 
dar respostas rápidas à população e 
evitar que novas tragédias voltem a 
acontecer na capital amazonense. 

“Tenho que agradecer ao governo 
federal pelo olhar que estão tendo por 
Manaus e ao próprio governador (Wil-
son Lima), que está ajudando a nossa 
cidade. Esse é o trabalho que estamos 
fazendo para buscar respostas a es-
ses eventos que estão acontecendo. 
No último dia 12, choveu 102 mm na 
zona Leste. Ontem, foram 122 mm. 
Nós temos mais gente desabrigadas 
pelas chuvas de ontem do que do dia 
da tragédia. Por isso, quero destacar 
a celeridade do ministro Waldez e 

A ministra Marina Silva, o governador wilson Lima e o prefeito David Almeida visitaram as áreas afetadas pela chuva

DIVULGAÇÃO

que fica localizado no Centro de Co-
operação da Cidade (CCC), na avenida 
Ephigênio Salles, no bairro Adrianópo-
lis, zona Centro-Sul.

Projetos
Questionado sobre as ações que 

serão implementadas pelo Governo 
Federal em Manaus, o ministro Waldez 
Góes afirmou que a determinação do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva é 
que seja dado o apoio integral à popu-
lação atingida por esses desastres. Ele 
frisou que os trabalhos iniciaram já no 
final de semana da tragédia, quando 
foi decretado Estado de Emergência, 
facilitando assim o envio de ajuda e 
de recursos. 

“Venho aqui declarar, em nome do 
presidente Lula, o apoio integral à 
população de Manaus que vem enca-
rando esse problema. Já recebemos 
o prefeito David Almeida em Brasí-
lia (DF), conversamos sobre alguns 
projetos habitacionais para a cidade, 
mas agora estamos vendo de per-
to a dimensão desse desafio. Hoje, 
a Defesa Civil está assistindo cerca 
de 1.500 municípios em situação de 
emergência. A maior parte deles é 
por estiagem, porém, vem crescendo 
o número de cidades que estão so-
frendo por alagamentos ou desmo-
ronamentos. Assim, estamos levando 
o apoio necessário neste momento e 
já planejando envio de recursos para 
que possamos tirar essas pessoas de 
áreas de risco”, citou Góes. 

Vale ressaltar que, após a conversa 
entre o prefeito de Manaus, David 
Almeida, e o presidente Lula ficou 
acordado a construção de 5 mil mo-
radias em Manaus, que serão funda-
mentais para que ocorra a retirada de 
famílias instaladas em áreas de risco 
e encostas.

da sua equipe pela iniciativa imediata 
de estender as mãos para Manaus”, 
enfatizou Almeida.

Formada por técnicos das Defesas 
Civis federal, estadual e municipal, a 
comitiva passou pela comunidade da 
Sharp, no bairro Armando Mendes, 
Zona Leste. A obra no local é de res-
ponsabilidade do Governo do Amazo-
nas, que já anunciou a ampliação do 
Prosamim do Igarapé do 40.

Logo depois, o comboio visitou a ero-
são localizada na rua Topázio, no bairro 
Jorge Teixeira, local onde ocorreu, no 
último dia 12, a tragédia que vitimou 
oito pessoas. No local, o prefeito de 
Manaus explicou que o desmorona-
mento das casas que atingiram a co-
munidade Pingo D’água foi causado 

pelo acúmulo de lixo existente em uma 
área que já havia sido recuperada pela 
gestão municipal. 

“Essa tragédia aqui na rua Topázio, 
no Jorge Teixeira, foi causado pelo 
lixo. Aqui se formou uma lixeira viciada 
e após sete horas do final da chuva, 
nós tivemos o desbarrancamento. En-
tão, nós temos que trabalhar a cons-
cientização do descarte adequado do 
nosso lixo para que possamos evi-
tar problemas como este. Ontem, os 
grandes problemas causados na nossa 
cidade foram consequências do lixo. 
Eles acabam indo para os nossos iga-
rapés, represando os rios, entupindo 
os bueiros e alagando as residências”, 
afirmou David.

O chefe do Executivo municipal ain-

da destacou o trabalho realizado em 
conjunto pelas secretarias para me-
lhor atender a população, levando as-
sim, uma resposta rápida à sociedade.

“Pouca gente sabe, mas no dia da 
tragédia o local estava sem luz, por 
isso muitas pessoas já estavam na 
rua e conseguiram escapar. Foram 
92 casas atingidas. Nós tiramos essas 
famílias daqui e todas estão morando 
em um residencial pago pela pre-
feitura por meio do ‘Auxílio Aluguel’. 
Essas famílias já foram atendidas pelas 
nossas equipes de assistência social. 
Esse trabalho é fundamental para dar 
o suporte necessário à população”, 
concluiu David.

A última parada da visita foi ao Centro 
de Controle da Prefeitura de Manaus, 

Com pneumonia, Lula mantém 
agenda interna no Alvorada PL que proíbe medidores aéreos 

é aprovado na Câmara Municipal
REPRODUÇÃO

População realizou manifestação durante sessão que aprovou projeto de lei na Câmara Municipal de Manaus

PLANALTOPROJETO DE LEI

 O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva deve manter agendas 
internas no Palácio da Alvorada 
até, pelo menos, quarta-feira (29). 
Segundo o ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Padilha, 
o presidente está muito bem e 
tem uma evolução positiva no seu 
estado de saúde.

No último dia 23, o presidente 
passou por exames no Hospital 
Sírio-Libanês, em Brasília, e teve 
diagnóstico de broncopneumonia 
bacteriana e viral por Influenza 
A. Por orientação médica, Lula 
cancelou a viagem que faria à 
China nesta semana. Hoje, ele foi 
avaliado pela médica Ana Hele-
na Germoglio, do serviço médico 
da Presidência, que, junto com o 
médico Roberto Kalil, comanda o 
tratamento do presidente.

“Hoje à tarde [ele] deve receber 
mais ministros. A recomendação 
médica é que se mantenha aqui 
porque melhora a reabilitação e 
também reduz a exposição”, dis-
se Padilha, ao deixar o Palácio 
da Alvorada, após reunião com o 
presidente nesta manhã.

Nesta semana, ocorre em Bra-
sília a Marcha dos Prefeitos e o 
vice-presidente Geraldo Alckmin 
representará o governo federal, 
como estava programado, já que 
Lula estaria na China.

Segundo Padilha, ainda não há 
nova data para a viagem, mas 
há “muito interesse do governo 
chinês em receber o presidente”. 
Ele viajaria no domingo (26) com 
a pauta de ampliar as relações 
comerciais entre os dois países. 
A previsão do Ministério das Re-
lações Exteriores é que pelo me-

 A Câmara Municipal de Manaus 
(CMM) aprovou por unanimidade, 
nesta segunda-feira (27), o Projeto 
de Lei nº 375/2022 do presidente 
da Casa, vereador Caio André (PSC), 
que proíbe a instalação de medi-
dores aéreos de energia na capital. 
A matéria seguiu para sanção do 
prefeito de Manaus, David Almeida 
(Avante).

O projeto foi aprovado em vo-
tação final, depois de ter passa-
do por duas comissões na Casa 
Legislativa, atestando a constitu-
cionalidade da matéria: Comissão 
de Constituição, Justiça e Redação 
(CCJR); e Comissão de Finanças, 
Economia e Orçamento (CFEO).

Em coletiva de imprensa no Sa-
lão Memorial Carlos Zamith, Caio 
André disse que a expectativa dos 
vereadores e da população da cida-
de é que o projeto seja sanciona-
do o quanto antes pela Prefeitura 

de Manaus, impedindo que novos 
aparelhos sejam implantados pela 
Amazonas Energia.

“Essa é a expectativa não só da 
Casa, mas de toda a população da 
cidade de Manaus. Nós temos visto 
a população se colocando de forma 
contrária à implementação desses 
medidores e estamos vivendo com 
uma poluição visual desses fios. 
Isso não só polui visualmente, mas 
traz uma sensação de insegurança 
e perigo”, afirmou o presidente da 
Casa.

O parlamentar voltou a defender 
a constitucionalidade do PL e afir-
mou que conversará pessoalmen-
te com o prefeito, para garantir a 
sanção do projeto.

“Acredito que o prefeito deve re-
ceber também inúmeras reclama-
ções em função desses medidores. 
Não é um serviço concedido pela 
Prefeitura, quero deixar bem claro, 

é um serviço regido por normas da 
União. Nós estamos atacando o 
Código de Posturas do nosso Plano 
Diretor e a poluição visual, e enten-
demos que é a forma de evitar que 
a empresa continue enfrentando a 
população”, acrescentou o verea-
dor Caio André.

Projeto de Lei
O PL do presidente da CMM 

acrescenta ao artigo 1º da Lei 
Municipal nº 2.208/2017, onde 
fica proibida a instalação de sis-
temas de medição de energia 
elétrica, externos ou centraliza-
dos, fixados nos postes de ener-
gia elétrica, ressalvadas as caixas 
de passagem de energia elétrica, 
transformadores e cabeamento 
de internet e TV a cabo, desde 
que seja observado um raio de 
500 metros entre um e outro, 
para evitar poluição visual.

nos 20 acordos comerciais seriam 
assinados durante a visita.

Na comitiva, estariam centenas 
de empresários, além de gover-
nadores, senadores, deputados e 
ministros. Alexandre Padilha ex-
plicou que as atividades empre-
sariais foram mantidas. Muitos 
desses empresários já estavam 
na China, especialmente do setor 
do agronegócio, acompanhando 
o ministro da Agricultura, Carlos 
Fávaro, que cumpre agenda no 
país, em antecedência à viagem 
de Lula. 

Marco fiscal e MPs 
 A previsão era de que o Ministé-

rio da Fazenda entregasse o novo 
marco fiscal que substituirá o teto 
de gastos, após o retorno da China. 
Segundo Padilha, a data exata ain-
da não está definida, mas o governo 
vê um ambiente muito positivo 
no Congresso Nacional para que 
a nova regra seja debatida com 
qualidade e celeridade.

“É muito importante o país ter 
uma regra definida que ultrapasse 
os governos, vá além do governo 
Lula, para garantir a sustentação 
de investimentos no país”, disse.

Segundo o ministro das Relações 
Institucionais, também já entrou 
em pauta o esforço concentrado 
do Congresso para votar 13 medi-
das provisórias (MPs) do governo 
anterior. E, tão logo sejam aprecia-
das, as MPs do governo Lula devem 
entrar no calendário de votação. 
Entre elas, estão a reestruturação 
do governo federal, a recriação 
dos ministérios da Cultura e do 
Desenvolvimento Agrário e a do 
novo Bolsa Família.
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O Governo do Amazonas, 
por meio da Empresa Es-
tadual de Turismo (Ama-
zonastur), participou, on-

tem (27), da inauguração da nova 
rota aérea Manaus-Bogotá no 
Aeroporto Internacional de Ma-
naus Eduardo Gomes. O novo voo 
para a Colômbia será operado 
pela Avianca, em quatro voos 
semanais com capacidade para 
até 180 passageiros em cada ae-
ronave da família A320. 

Com a expansão de uma nova 
rota aérea, o Governo do Amazo-
nas segue avançando no desen-

MUTIRÃO 

Última semana do Feirão Serasa Limpa Nome com 3 milhões de ofertas
DIVULGAÇÃO

Feirão oferece 3,5 milhões de ofertas especiais pelos canais oficiais da Serasa

Para marcar o encerramento do 
mutirão que desde 1º de março já dis-
ponibilizou R$ 9 bilhões de descontos 
e mais de 3 milhões de acordos fe-
chados, o Feirão Serasa Limpa Nome 
anuncia uma espécie de liquidação de 
ofertas para estimular o pagamento 
das dívidas, reduzir a inadimplência 
do país e facilitar a vida econômica 
dos brasileiros: os parceiros liderados 
pela Serasa estão colocando à dispo-
sição um total de mais de 3.5 milhões 
de ofertas especiais cujos descontos 
ultrapassam a 99%.

Os devedores têm até as 23h59min 
de sexta-feira, dia 31, para aproveitar 
essas ofertas e milhões de outras, 
todas com descontos, que podem 
ser pagas inclusive com PIX, poden-
do limpar o nome na hora. Entre as 
ofertas com descontos especiais se 
incluem: 1,5 milhão de dívidas que 

podem ser pagas por apenas R$ 1; 
20.9 milhões de débitos que podem 
ser pagos por até R$10 e mais de 156 
milhões de dívidas que podem ser 
quitadas por até R$ 100.

“Diante do difícil cenário econômi-
co do país, as mais de 500 empresas 
parceiras entenderam o propósito 
de ajudar o brasileiro a quitar seus 
débitos e recomeçar uma nova vida 
financeira”, conta a gerente da pla-
taforma Limpa Nome, Aline Maciel. 
Por isso que mais empresas aderiram 
ao Feirão nas duas últimas semanas, 
reunindo 506 marcas, um novo re-
corde do evento.

As empresas são de todos os seg-
mentos da economia, como ban-
cos, securitizadoras (empresas que 
compram dívidas), telefonia, univer-
sidades, grandes varejistas e novos 
setores que passaram a fazer parte 

do ecossistema nos últimos dias, 
como supermercados, seguradoras, 
construtoras, empresas de meios 
de pagamento, de aluguel de carro, 
agências de turismo, lojas de calçados 
e outras companhias do setor finan-
ceiro, incluindo crédito estudantil.  

Acordos por segmentação
O Feirão Limpa Nome está dispo-

nível até a próxima sexta-feira, 31 de 
março, pelos canais oficiais da Serasa: 
Site: http://www.serasalimpanome.
com.br; App Serasa no Google Play e 
App Store ; WhatsApp 11 99575–2096 
e ligação gratuita 0800 591 1222.

Também é possível realizar a con-
sulta e a negociação presencialmen-
te em mais de 11 mil agências dos 
Correios pelo país, que oferecem as 
mesmas condições mediante o pa-
gamento de uma taxa de R$ 3,95.  

Divulgação

volvimento turístico e econômico 
do estado.

“O nosso governo tem incen-
tivado as companhias aéreas a 
criarem novas rotas interligando 
os municípios do interior a capital 
e o Amazonas a outros países. 
Nós reduzimos o ICMS sobre os 
combustíveis usados na aviação e 
tomamos essa medida para incen-
tivar a economia, especialmente 
o turismo, que é uma vocação do 
nosso estado. A gente garante, 
ainda, o direito de ir e vir dos ama-
zonenses”, afirmou o governador 
do Amazonas, Wilson Lima. 

De acordo com o presidente da 
Amazonastur, Gustavo Sampaio, 
o novo voo ocorre em parceria 
com a companhia aérea Avianca 
e o Aeroporto de Manaus, admi-
nistrado pela Concessionária dos 
Aeroportos da Amazônia, mem-
bro da rede Vinci Airports. 

“A gente vem criando condi-
ções, dando instrumentos e arti-
culando de maneira institucional, 
acima de tudo, para fazer do 
Amazonas um hub aqui na região 
Norte. A gente (Amazonas) é posi-
cionada geograficamente de uma 
forma muito positiva, é próximo 
da Colômbia, dos Estados Unidos 
que são destinos emissores de 
turistas para o estado”, ressaltou 
Gustavo Sampaio.

Segundo o gerente comercial 
da Avianca Airlines para a Argen-
tina, Brasil, Paraguai e Uruguai, 
Gustavo Esusy, a rota traz bene-
fícios tanto para os colombianos 
como para os amazonenses.

“Isso traz muitas oportuni-
dades, principalmente, para o 
manauara que quer conhecer o 
mundo, chegando na Colômbia, 
ele consegue conectar com a 
América do Norte, Caribe, México, 

inclusive a própria Europa. Mas 
nós enxergamos o outro lado da 
moeda, aquela que pode trazer 
turistas para a região, turistas que 
podem fazer cruzeiros, turistas 
que vão conhecer a selva, que 
vão conhecer a cultura, que vão 
conhecer a gastronomia”, expli-
cou Esusy.  

Para a diretora-presidente da 
Concessionária dos Aeroportos da 
Amazônia, Karen Strougo, a rota 
inédita é considerada um marco. 
“Acreditamos muito no potencial 
da região amazônica e seguire-
mos atuando como catalisadores 
de novos voos, junto aos nossos 
parceiros, visando maximizar o tu-
rismo e a economia, nos preceitos 
da mobilidade positiva praticados 
pela VINCI Airports”, disse.

Com a ampliação da malha aé-
rea, o Amazonas tem conexão 
direta com destinos internacio-

nais para Panamá, Miami, Fort 
Lauderdale e, a partir de agora, 
Colômbia, realizados pelas em-
presas Copa Airlines, Gol Linhas 
Aéreas e Azul e Avianca, respec-
tivamente.

Cartões-postais do Amazonas
A Amazonastur ofertou para 

cerca de 200 agentes de turis-
mo da Colômbia um treinamento 
on-line dos atrativos turísticos 
do Amazonas, em fevereiro. O 
evento promoveu os principais 
cartões-postais do estado, abas-
tecendo os profissionais de in-
formações sobre as belezas do 
Amazonas.

Com o anúncio do voo Manaus-
-Bogotá, pela empresa Avianca, 
a capacitação pretende impul-
sionar a chegada dos turistas 
colombianos e brasileiros nos 
dois países.

A expectativa é atrair 
mais de 2 mil turistas 
por mês com a nova 
rota aérea 

Avianca inaugura nova rota aérea Manaus-Bogotá no Aero-
porto Internacional de Manaus Eduardo Gomes

Novo voo Manaus-Bogotá no 
Aeroporto Eduardo Gomes
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Projeto piloto beneficia 5 mil famílias de Manicoré
O município de Manicoré (dis-

tante 332 quilômetros de Ma-
naus) vai receber um projeto 
piloto para o fortalecimento de 
quatro cadeias produtivas, com 
apoio do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Sedecti), beneficiando inicial-
mente 5 mil famílias. O crono-
grama das primeiras ações foi de-
finido durante reunião realizada 
ontem (27), na sede do órgão, na 
rua Urucará, bairro Cachoeirinha, 
Zona Sul.

De acordo com o chefe do De-
partamento de Diversificação 
Econômica da Sedecti, Sandro 
Amazonas, as ações serão reali-
zadas em parceria com o Sebrae e 
a prefeitura. Ele explica ainda, que 
o desenvolvimento das cadeias 
produtivas no interior do Esta-
do é um compromisso da gestão 
do governador Wilson Lima para 
o fortalecimento da economia 
usando os recursos naturais de 
forma sustentável. 

“Vamos tratar das cadeias pro-
dutivas, vamos tratar da questão 
ambiental, resíduos sólidos tam-
bém e é claro envolver a ciência 

tecnologia e inovação dentro dos 
produtos das cadeias citadas do 
açaí, borracha, castanha e pes-
cado no município de Manicoré”, 
afirmou Sandro.

O estado vai auxiliar os pro-
dutores no município com toda 
parte administrativa completa da 
cadeia produtiva, desde a produ-
ção até a destinação final do pro-
duto, agregando valor, gerando 
renda em diversas comunidades. 
Segundo Sandro, o projeto vai se 
estender aos demais municípios 
do Amazonas.

Segundo o prefeito de Mani-
coré, Lúcio Flávio, a ajuda do 
Governo do Amazonas vai poten-
cializar a produção que é feita 
em menor escala no município, 
gerando crescimento dos produ-
tos e da renda das comunidades 
e associações. 

“Com esse apoio, pelo menos 
cinco mil famílias vão ser bene-
ficiadas e ver a sua produção ga-
nhar força. Queremos aumentar o 
nosso trabalho, nossa produção, 
para contribuir com o Estado do 
Amazonas. Vamos trabalhar jun-
tos e criar ainda mais projetos que 
viabilizem a melhoria da econo-
mia no interior”, destacou. Reunião discute a implantação do projeto para famílias que trabalham com açaí, castanha, borracha e pescado

Crédito Rosa financia 500 
empreendedoras amazonenses
Em um ano, o programa 
atendeu mais de 6 mil e 
financiou 500 mulheres 
em 31 municípios do 
Amazonas

Criado em 2022 pelo governa-
dor Wilson Lima, o programa 
Crédito Rosa completou um 
ano em março deste ano. 

O financiamento é uma parceria 
entre a Secretaria de Estado da 
Assistência Social (Seas) e a Agência 
de Fomento do Estado do Amazo-
nas (Afeam). Apenas neste primeiro 
ano, foram realizados mais de 6 mil 
atendimentos e quase 500 mulhe-
res contempladas.

O programa é voltado para mu-
lheres empreendedoras que atuam 
no mercado de trabalho como au-
tônomas ou Microempreendedora 
Individual (MEI), que tiveram suas 
atividades afetadas pela pandemia 
da Covid-19. Os financiamentos va-
riam de R$ 500 a R$ 21 mil, conforme 
análise de crédito da solicitante.

O Crédito Rosa atende a capital 
e o interior amazonense, visando 
estimular a autonomia e a eman-
cipação da mulher empreendedora. 
O programa oferece taxa de juros 
diferenciada, não exige avalista e 
oferece carência de até seis meses 
para começar a pagar o emprésti-
mo. Até o momento, o programa já 
atendeu 31 municípios, incluindo a 
capital. O total de recursos libera-
dos até março de 2023 somou R$ 
2.393.668,23.

O número de mulheres contem-
pladas em 2022 somou 397, sendo 
155 mulheres na capital e 242 no 
interior, totalizando de crédito libe-
rado o montante de R$ 2.143.118,23. 
De janeiro a março de 2023, foram 
contempladas 85 mulheres, sendo 
45 na capital e 40 no interior. O 
somatório de recursos liberados 
nos três primeiros meses deste 
ano foi de R$ 250.550 mil, sendo 
R$ 159.300 no interior e R$ 91.250 
na capital.

Ao destacar a importância do Cré-
dito Rosa, a titular da Seas, Kelly 
Patrícia Paixão, disse que houve um 

Crédito Rosa estimula a autonomia e a emancipação da mulher empreendedora

JIMMY CHRISTIAN/SEAS

naturais, bronzeamento natural, 
decoração de festas.

Os municípios que já receberam 
atendimento presencial do Crédito 
Rosa foram: Manaus, Maués, Ma-
nicoré, Humaitá, Parintins, Lábrea, 
Itacoatiara, Tefé, Juruá, Manaca-
puru, Boca do Acre, Borba, Coari, 
Presidente Figueiredo, Iranduba, 
São Gabriel da Cachoeira, Caraua-
ri, Envira, Caapiranga, Rio Preto da 
Eva, Barreirinha, Beruri, Benjamin 
Constant, Ipixuna, Nova Olinda do 
Norte, Pauini, Tabatinga, Autazes, 
Novo Airão, Urucurituba, Codajás.

avanço significativo do programa do 
ano passado para cá, inclusive no 
número de municípios atendidos.

“Isso se traduz no trabalho do 
governo transformando a vida das 
mulheres autônomas e da econo-
mia local, tanto na capital como 
no interior. Temos dez municípios 
para serem atendidos até o final 
de maio, entre eles, Barreirinha e 
Manicoré”, informou.

Conforme a secretária Kelly, além 
de conceder o financiamento em 
parceria com a Afeam, a Seas propi-
cia condições para as empreende-

doras saberem lidar com o crédito 
recebido.

“Para isso, temos parceria com o 
Centro de Educação Tecnológica do 
Amazonas (Cetam) e outros órgãos 
do Sistema S, que oferecem cursos 
de empreendedorismo, educação 
financeira, de projetos, planeja-
mento, que vão juntos nas ações 
que fazemos nos municípios”, disse.

O coordenador do Programa Cré-
dito Rosa, Adriano da Silva, dis-
se que já foi feito o cronograma 
de visitas técnicas de 2023 para 
atendimento dos municípios ama-

zonenses que ainda não foram con-
templados com o programa Crédito 
Rosa. “O objetivo é atender os 31 
municípios restantes no decorrer 
deste ano”, contou.

Atividades beneficiadas 
A maior demanda no programa é 

de mulheres que atuam em ativi-
dades como cabeleireira, manicure, 
esteticista, bolos e doces, salgados, 
churrasquinhos, dindin gourmet, 
mercearias, brechós, confecções, 
produtos naturais, perfumarias, 
cosméticos artesanais, produtos 
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A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), inicia nesta 
quarta-feira (29) as inscrições 
para o Processo Seletivo Simpli-
ficado Interno (PSSI), do Programa 
Nacional de Inclusão de Jovens 
(ProJovem Urbano). O objetivo 
é selecionar 35 profissionais do 
quadro efetivo da secretaria e da 
formação do cadastro reserva, do 
1º ao 9º ano do Ensino Fundamen-
tal, para as disciplinas de matemá-
tica, ciências, língua portuguesa, 
inglês e ciências humanas.

O processo também vai abrir 
outras 14 vagas aos professores 
da Educação Infantil e do 1º ao 5º 
ano, para as salas de acolhimento 
com carga horária de 30 horas 
semanais, no período de 18 meses. 
Os educadores vão ser distribuídos 
para sete unidades educacionais 

de todas as zonas da cidade.
A coordenadora-geral do pro-

grama na Semed, Magna Collyer, 
alertou sobre o início das ins-
crições para os professores que 
desejam realizar esse trabalho, 
mas principalmente a importân-
cia do processo de aprendizagem 
dos alunos, na rede municipal de 
ensino.

“Atenção, você servidor do qua-
dro efetivo da Semed! A secreta-
ria está selecionando professores 
para atuarem nas áreas específi-
cas da educação básica e educa-
dores para salas de acolhimento 
infantil. Esse aviso é para fazer 
parte desse processo, pois é a 
chance de potencializar o nosso 
compromisso com a educação. 
Nesse momento, nós estamos 
com 16 anos de funcionamento 
do programa, e é a hora dos pro-

fissionais concursados da pasta 
se inscreverem”, explicou Magna.

O ProJovem é uma iniciativa do 
Governo Federal, com parceria da 
Semed, que tem como objetivo 
elevar a escolaridade de jovens 
entre 18 e 29 anos, que saibam ler 
e escrever e não tenham conclu-
ído o ensino fundamental. Com o 
projeto, eles vão poder terminar 
os estudos, por meio da moda-
lidade de Educação de Jovens e 
Adultos integrada à qualificação 
profissional e desenvolvimento de 
ações comunitárias com exercício 
da cidadania, conforme previsto 
no art. 81 da Lei n. 9.394.

As inscrições vão até esta sexta-
-feira (31), de forma on-line no site 
da Semed: http://semed.manaus.
am.gov.br/novosservidores. 

O resultado final do processo 
será divulgado no dia 14 de abril.

PROJOVEM URBANO

 CLEOMIR SANTOS / SEMED

35 profissionais serão selecionados para Secretaria Municipal de Educação 

Programa Nacional de Inclusão de Jovens abre processo seletivo

Prefeitura oferta vacina contra 
influenza para grupos prioritários 

   Da redação

A Prefeitura de Manaus co-
meçou a ofertar, ontem 
(27), a vacina trivalente 
contra a influenza (gripe), 

em 171 salas de imunização da ca-
pital. A 25ª edição da Campanha 
Nacional de Vacinação contra a 
Influenza, coordenada pelo Mi-
nistério da Saúde, é executada 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de (Semsa) e tem o encerramento 
previsto para o dia 31 de maio. 

Em Manaus, o público-alvo da 
campanha é estimado em 567.752 
pessoas, que integram os seguin-
tes grupos: crianças de 6 me-
ses a 5 anos de idade (194.771); 
idosos a partir de 60 anos de 
idade (195.068); povos indígenas 

Manaus inicia a 25ª edição 
da Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Influenza

DIVULGAÇÃO / SEMSA

(69.479); trabalhadores da saú-
de (56.618); gestantes (27.760); 
puérperas (4.563); e professo-
res das redes pública e privada 
(19.493). A meta é alcançar 90% 
desse público. 

A secretária municipal de Saúde, 
Shádia Fraxe, fez a abertura da 
vacinação na clínica da família Se-
nador Severiano Nunes, no bairro 
Jorge Teixeira, na Zona Leste, e 
reforçou a importância da vacina 
para proteger a população que é 
mais vulnerável ao vírus. 

“A vacina é ofertada, de forma 
gratuita, em nossas 171 salas de 
vacinação. É importante sinali-
zar que além das unidades que 
atendem no horário regular, te-
mos nove unidades funcionando 
no horário ampliado, para faci-

litar o acesso ao imunizante. É 
fundamental que as pessoas que 
fazem parte dos grupos de risco, 
se protejam. A campanha termina 
no dia 31 de maio, então é preciso 
priorizar esta tarefa”, ressaltou. 

Shádia Fraxe acentuou que 
outros dez grupos estão incluí-
dos na campanha: pessoas com 
comorbidades; pessoas com de-
ficiência; forças de segurança 
e salvamento; Forças Armadas; 
caminhoneiros; trabalhadores do 
transporte coletivo; trabalhado-
res portuários; funcionários do 
sistema prisional; população pri-
vada de liberdade; e adolescentes 
em medidas socioeducativas. Mas 
não há meta estipulada para esses 
grupos, apenas avaliação de doses 
aplicadas. 

A diretora de Vigilância Epide-
miológica, Ambiental, Zoonoses e 
da Saúde do Trabalhador da Se-
msa, Marinélia Ferreira, reforçou 
que as pessoas que fazem parte 
dos sete grupos prioritários, que 
são de alta vulnerabilidade frente 
às formas graves da influenza, 
precisam se proteger.  “Precisa-
mos atingir 90% desse segmento, 
porque estas pessoas correm um 
risco maior de ter complicações 
e, inclusive, chegar a óbito. Por 
isso, apelamos que esses grupos 
procurem uma unidade próxima à 
sua casa para se vacinar”, apelou. 

Para receber a vacina é ne-
cessário apresentar documento 
de identidade com foto, CPF e 
Cartão Nacional de Saúde (CNS), e 
um documento que comprove sua 

inclusão nos grupos prioritários. 
Dos 171 pontos de vacinação, nove 
funcionam até as 20h durante a 
semana e das 8h às 12h aos sá-
bados. A lista com endereços e 
horário de funcionamento pode 
ser conferida no link bit.ly/salas-
devacinamanaus.

Durante a campanha, a Semsa 
também promoverá ações de bus-
ca ativa dos grupos prioritários, 
por meio das equipes de Estra-
tégia Saúde da Família (ESF) em 
pontos estratégicos da comuni-
dade. Além disso, será disponibili-
zada vacinação em domicílio para 
usuários acamados, que pode ser 
solicitada por meio do Disque Saú-
de 0800 280 8 280, que funciona 
de segunda a sexta-feira, das8h 
às 12h e das 13h às 17h.

Vacinação trivalente contra a influenza

Manaus, terça-feira 28 de março de 2023
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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, rei-
naugurou, ontem 
(27), a escola munici-

pal Jornalista Sabá Raposo, 
localizada na rua Santa Mô-
nica, no bairro Manoa, Zona 
Norte da capital amazonen-
se. Esta é a 5ª reinauguração 
de uma sequência de mais 
de 60 escolas administradas 
pela Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) que se-
rão entregues revitalizadas 
pela gestão municipal ainda 
no primeiro semestre deste 
ano.

Durante a solenidade, o 
chefe do Executivo muni-
cipal reforçou que as re-
formas fazem parte de um 
projeto de revitalização das 
estruturas educacionais e 
contribuem para oferecer 
melhores condições para 
alunos e professores. 

“A nossa intenção é trans-
formar esses alunos nos me-
lhores alunos do Brasil. Nas 
próximas semanas, todo dia, 
nós estaremos entregando 
uma escola reformada, am-
pliada, ou uma creche cons-
truída na cidade de Manaus. 

David Almeida 
entregou a escola 
municipal Jornalista 
Sabá Raposo 
revitalizada

DHYEIZO LEMOS / SEMCOM

David Almeida entrega escola reformada

Isso vai fazer com que nós 
possamos melhorar nossos 
ambientes educacionais e 
assim nós possamos então 
cobrar resultados, pedir um 
empenho, não somente dos 
professores, mas dos pais e 
alunos também, todos irão 
contribuir para que nós pos-
samos assim obter os resul-
tados esperados e eu tenho 
certeza que esses resultados 
esperados virão”, frisou Al-
meida. 

A unidade de ensino re-
cém-inaugurada possui ca-
pacidade de atendimento 
para 1,7 mil estudantes dos 
anos iniciais, finais e Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA). 

No total, foram investidos 
R$ 1.910.000 para reforma 
completa do espaço. Toda a 
infraestrutura da escola foi 
modificada para qualificar o 
ensino e dar mais segurança 
para alunos e professores, 
como afirmou a titular da 
Semed, Dulce Almeida.

“Nós estaremos fazendo 
mais e melhor pela educação 
sempre. Essa escola, esse 
espaço reformado é o que 
essas crianças merecem, é 
o que a comunidade merece, 
sei que essa escola passou 
mais de 10 anos sem receber 
reforma, mas agora estamos 
entregando uma nova esco-
la, com dignidade, com um 

centro de tecnologia, porque 
é isso que essas crianças 
merecem”, disse Dulce. 

Na edificação, foram rea-
lizados reparos no sistema 
elétrico, hidráulico e telha-
do, além da substituição das 
luminárias, forro, louças, re-
vestimentos, pintura em ge-
ral, execução de abrigo de 
gás, instalação de coifa na 
cozinha e ações de paisa-
gismo.  

A obra de revitalização 
durou cerca de quatro me-
ses, de dezembro de 2022 a 
março de 2023. A unidade 
de ensino possui 17 salas de 
aulas e conta com estruturas 
de acessibilidade para Pes-

soas com Deficiência (PcDs).

Agradecimento
Para o gestor da escola, 

Raimundo Solarte, a refor-
ma foi fundamental para que 
ocorra uma melhora na qua-
lidade de ensino. “Os pais das 
crianças que estudam aqui 
há muito tempo, os profes-
sores que já trabalham aqui 
há muito tempo, contam que 
essa reforma fez bastante 
diferença, que a escola está 
muito linda, e que isso motiva 
muito mais os professores a 
virem trabalhar, as crianças 
a virem estudar. Então, isso 
só vem contribuir, e o nosso 
sentimento, claro, é de gra-

tidão”, comemorou.
O aluno do 8º ano, Eduar-

do William Brasil, 13, diz que 
agora poderá estudar em um 
espaço bonito e adequado 
para os estudantes, e que a 
reforma também valoriza o 
bairro. “Eu estudo aqui des-
de 2019, então essa reforma 
mudou muito a escola, as 
salas estão muito melhores 
agora, os banheiros, que não 
estavam bons, a quadra tam-
bém está muito boa, e eu 
fico feliz porque gosto muito 
das aulas de educação física. 
Essa reforma com certeza 
representa muito para nós, 
alunos, mas também para o 
nosso bairro”, afirmou.

Escola municipal Jornalista 
Sabá Raposo é reinaugurada 

TECNOLOGIA

Evento incentiva habilidades tecnológicas de estudantes do ensino médio 

Academia Stem/UEA realiza Amazon Stem Adventures
Redação

Evento foi criado para alunos 
do ensino médio com o obje-
tivo de incentivar habilidades 
tecnológicas 

A Academia Stem da Escola 
Superior de Tecnologia da Uni-
versidade do Estado do Amazo-
nas (EST/UEA) realiza, nos dias 
30 e 31 de março, a partir das 
8h, o Amazon Stem Adventures 
(Asad), na Escola Superior de 
Tecnologia (EST), localizada na 
av. Darcy Vargas, 1.200, Parque 
10 de novembro.

O evento, realizado pelo pro-
jeto de pesquisa e desenvolvi-
mento (P&D) Academia Stem da 
UEA, foi criado para alunos do 
ensino médio com o objetivo de 
incentivar o desenvolvimento 
de habilidades com foco em 
tecnologia, como modelagem 
3D, robótica, impressão 3D e 
programação.

Os interessados em participar 
podem obter mais informações 
acessando o edital do evento 
por meio do link https://asad-
-stem.uea.edu.br/. Para vali-
dar a participação é importan-
te que sejam inscritas equipes 
compostas por oito participan-
tes, totalizando sete alunos e 
um professor por equipe. Cada 
grupo inscrito também deve 
propor um projeto, criado com 
o objetivo de solucionar algum 
problema enfrentado pela so-
ciedade atual, dentro das áreas 
de sustentabilidade, indústria 
4.0 ou inovação. 

Segundo o professor Adan 
Medeiros, coordenador da ini-
ciativa, o propósito do Asad 

é oferecer um ambiente que 
estimule a troca de conheci-
mentos por meio do traba-
lho em equipe, do senso de 
colaboração e da integração 
entre estudantes, professo-
res, pesquisadores e profis-
sionais multidisciplinares, re-
sultando no desenvolvimento 
de soluções.

Durante o evento será dis-
ponibilizado um espaço para 
que as equipes participantes 
realizem reuniões e implemen-
tem suas ideias. O local será 
equipado com acesso à rede 
elétrica, conexão à internet 
wi-fi, lousa interativa e note-
books. Também serão disponi-
bilizados, sob supervisão, o uso 
de máquinas de corte a laser, 
impressoras 3D, componentes 
eletrônicos, microcontrolado-
res Arduino e materiais de con-
sumo, como MDF na máquina 
de corte a laser, e filamentos 
na impressora 3D.

O Asad é uma iniciativa do Pi-
lar Atração, segmento do pro-
jeto Academia Stem que tem 
por objetivo aproximar alunos 
do ensino médio das áreas de 
inovação e tecnologia, de for-
ma a facilitar sua entrada na 
universidade.

Sobre o Academia Stem
É um projeto de Pesquisa 

& Desenvolvimento, realizado 
na UEA, que visa potenciali-
zar a formação e capacitação 
nas áreas da engenharia, ciên-
cia, matemática e tecnologia. 
O projeto Academia Stem é 
incentivado pela Samsung de 
acordo com a Lei 8.837/91.

DIVULGAÇÃO/UEA



Manaus, terça-feira 28 de março de 2023

Gabriel Bravoredacao@emtempo.com.br |

11País/Mundo

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil de São Paulo 
começou a colher depoi-
mentos de professores e 
alunos da Escola Estadual 

Thomazia Montoro. Na manhã 
desta segunda-feira (27), um 
adolescente de 13 anos matou 
uma professora a facadas e feriu 
outras quatro pessoas no local.

Elisabete Tenreiro, de 71 anos, 
foi esfaqueada pelas costas, sem 
chance de defesa. O garoto ata-
cou ainda outras três professoras 
e dois alunos antes de ser deti-
do pela polícia. Eles não correm 
risco de vida, de acordo com as 
autoridades paulistas.

Segundo apuração da CNN, o 
agressor costumava proferir ata-
ques racistas e já havia discutido 
com colegas anteriormente, in-
clusive os ameaçando.

or volta das 07h20 desta segun-
da, um jovem de 13 anos matou 
uma professora e feriu outras 
quatro pessoas na Escola Esta-
dual Thomazia Montoro, localiza-
da na zona oeste de São Paulo.

A vítima, identificada como Eli-
sabete Tenreiro, tinha 71 anos. 
De acordo com o secretário da 
Segurança Pública de São Paulo, 
Guilherme Derrite, o adolescente 
feriu ainda outras três professo-
ras e um aluno. Um jovem pre-
cisou receber atendimento após 
ficar em estado de choque.

Elas não correm risco de vida, 
conforme informou o secretário.

Professora estava 
fazendo a chamada 
quando foi 
esfaqueada e morta 
por estudante de 13 
anos

Professora, de 71 anos, foi morta 
a facadas por um estudante de 
13 ano dentro de sala de aula 

Aluno mata professora de 
71 anos a facadas em escola 

Uma professora de Educação 
Física foi responsável por imo-
bilizar o garoto e interromper o 
ataque.

Imagens de uma câmera de se-
gurança mostram o momento em 
que a professora se aproxima do 
agressor enquanto ele esfaqueia 
outra mulher numa sala de aula.

Ao perceber o ataque, a profes-
sora agarra o aluno pelo pescoço 
e o afasta da vítima. Em seguida, 
ela conta com a ajuda de outra 
mulher para desarmar o agressor. 
A ação foi descrita como “heroica” 
por Derrite.

O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, manifestou 
pesar em publicação no Twitter 
após o ataque.

“Não tenho palavras para ex-
pressar a minha tristeza. O ado-
lescente de 13 anos já foi apre-
endido e nossos esforços estão 

concentrados em socorrer os 
feridos e acolher os familiares”, 
disse o governador.

Ministro da Educação
O ministro da Educação, Camilo 

Santana, se solidarizou com os 
familiares e amigos dos profes-
sores e estudantes feridos em 
um ataque à faca em uma escola 
de São Paulo, na manhã desta 
segunda-feira (27).

“Acompanho com consterna-
ção o episódio de violência ocor-
rido na Escola Estadual Thomazia 
Montoro, na cidade de São Paulo. 
Manifesto minha solidariedade 
aos familiares e amigos dos pro-
fessores e estudantes feridos no 
ataque, colocando o MEC à dispo-
sição da Secretaria de Educação 
e do Governo do Estado para 
colaborar no que for possível”, 
escreveu nas redes sociais.

Uma professora de Educação 
Física foi responsável por imobi-
lizar o agressor, um aluno de 13 
anos, e interromper o ataque. O 
secretário da Segurança Pública 
de São Paulo, Guilherme Derrite, 
classificou a ação como “heroica”.

Explicação aos ataques em escola 
Em entrevista à CNN, o Coronel 

José Vicente da Silva, ex-Secre-
tário Nacional de Segurança, e 
Telma Vinha, doutora em edu-
cação e professora da Unicamp, 
debateram as razões para o au-
mento nos ataques a escolas no 
Brasil e possíveis medidas de 
contenção.

Segundo Telma Vinha, uma 
conjunção de fatores está im-
pulsionando o aumento de inci-
dentes desse tipo, entre eles o 
acesso fácil a discursos de ódio 
propagados na internet, a facili-

tação do acesso a armas de fogo 
e o sofrimento dentro da escola.

“Nós temos uma radicalização 
da juventude. Eles cada vez mais 
tem frequentado fóruns extre-
mistas, onde são radicalizados. A 
soma da radicalização, do acesso 
à internet cada vez mais fácil, 
aprendendo a realizar esses ata-
ques, e mais o sofrimento na es-
cola e outros fatores ainda, forma 
um caldeirão, uma conjuntura 
que facilita que esses ataques 
ocorram”, disse a doutora em 
educação.

Na visão de Silva, um conjunto 
de medidas é necessário para 
enfrentar esse aumento. “Muitas 
vezes existem movimentações 
de bullying sobre certos alunos, 
que em um lance de revolta, jun-
tando seus problemas pessoais e 
familiares, podem ter esses atos 
desesperados”.

Três crianças e três adultos são mortos por atiradora nos EUA 
Três crianças e três adultos foram 

assassinados por uma atiradora de 28 
anos, de acordo com a polícia, em uma 
escola privada cristã em Nashville, nos 
Estados Unidos da América (EUA).

A perpetradora do crime também 
foi encontrada morta, de acordo com 
o porta-voz da Polícia Metropolitana 
de Nashville, Don Aaron. Todas as três 
vítimas estudantes foram dadas como 
mortas após a chegada no Centro Mé-
dico da Universidade de Vanderbilt.

O nome da atiradora ainda não foi 
divulgado pela polícia, nem outros 
detalhes sobre possíveis motivações 
ou conexões entre ela e a escola.

O tiroteio atraiu grande policia-
mento e provocou resposta armada, 
além de uma aglomeração de famí-
lias preocupadas ao redor da escola, 
aguardando por notícias de seus filhos 
e parentes.

O presidente americano Joe Biden 
já foi atualizado do ocorrido, segundo 
um oficial da Casa Branca. A primeira-
-dama, Jill Biden, se pronunciou.

“Acabamos de saber sobre mais um 

tiroteio no Tennessee. Um tiroteio em 
uma escola. Estou realmente sem 
palavras. Nossas crianças merecem 
mais. E nós, todos nós, rezamos com 
as pessoas de Nashville”, disse Jill 
Biden, primeira-dama dos EUA.

Tiroteios nos EUA
O incidente é o 19º tiroteio em uma 

escola ou universidade neste ano no 
qual ao menos uma pessoa foi ferida 
nos EUA, de acordo com levantamen-
to da CNN. Na semana passada, dois 
docentes foram baleados e feridos 
por um estudante em uma escola em 
Denver, no Colorado. O atirador foi 
encontrado morto após atirar contra 
si mesmo.

De acordo com dados do Gun Vio-
lence Archive, banco de dados que 
agrega informações sobre atentados 
do tipo nos Estados Unidos, esse é o 
129º atentado a tiros no país neste ano.

A organização define como aten-
tado em massa um evento no qual 
pelo menos quatro pessoas sejam 
baleadas, excluindo o atirador.

Um total de 2.259 pessoas foram 
mortas desde o início do ano em 
atentados em massa.

Casa Branca apela por nova legis-
lação sobre armamento

A secretária de imprensa da Casa 
Branca Karine Jean-Pierre convocou 
os legisladores – incluindo os republi-
canos – a aprovar leis sobre a segu-
rança de armamento, com o advento 
do tiroteio desta manhã, que resultou 
em seis mortes.

Ela apontou os comentários feitos 
por Biden pedindo que o Congresso 
avaliasse as leis de armamento no 
mês passado.

“Quantas outras crianças precisa-
rão ser mortas antes que os republica-
nos no Congresso se comprometam 
e aprovem os atos que preveem o 
banimento de armas de assalto, o 
fechamento de brechas nos sistemas 
de buscas de antecedentes criminais, 
ou obrigam o armazenamento seguro 
de armas? Precisamos fazer algo”, 
afirma Karine Jean-Pierre, secretária 
de imprensa da Casa Branca.

TIROTEIO 

Familiares ficam nervorsos ao saber que atiradora invadiu escola e matou pessoas
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SOCIEDADE DE PEDIATRIA CLÍNICA 
DO AMAZONAS S/S LTDA

COOAP

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
O Presidente da Sociedade de Pediatria Clinica do Amazonas S/S LTDA - 
COOAP, CNPJ nº 04.614.569/0001-06, no uso de suas atribuições, faz a 
convocação da Assembléia Geral Ordinária aos seus médicos sócios, a ser 
realizada no dia 13 de abril de 2023, quinta-feira, no auditório do ICAM sito 
à Av. Codajás S/Nº – bairro Cachoeirinha, CEP 69065-130, na cidade de 
Manaus – Amazonas sendo às 18:30h, com 2/3 dos Sócios em 1ª chamada, 
às 19:00h, com metade mais um dos Sócios em 2ª chamada, e, às 19:30h, 
com número mínimo de dez Sócios em 3ª chamada, para deliberarem sobre 
as seguintes ordens do dia:

1. Prestação de contas da administração com
posta dos seguintes documentos:
a) Balanço Patrimonial
b) Demonstrativo da distribuição dos Lucros 
apurados ou dos Prejuízos;
c) Relatório da Auditoria 2022.
d) Parecer do Conselho Fiscal.
e) Relatório de Gestão;
f) Destinação da distribuição dos Lucros apu
rados ou dos Prejuízos;
g) Fixação do valor pró-labore da diretoria e 
das cédulas de presença em reuniões do Con
selho Fiscal, Conselho de Ética.

2. Eleições para:  Direção, Conselho Fiscal, 
Conselho de Ética.

OBS: Os sócios interessados em compor as Chapas para eleições deverão 
se inscrever na sede da COOAP até as 16 horas do dia 06/04/2023.

Carlos Alberto Barbosa de Queiroz
Diretor Presidente
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A apresentação do KISS, na 
Arena da Amazônia, no dia 12 de 
abril, além de comemorar os 50 
anos da banda, será uma das 50 
últimas da turnê de despedida 
em todo o mundo.

O KISS, que é recordista em 
disco de ouro nos Estados Uni-
dos, foi formada em Nova Ior-
que no ano de 1973, por Paul 
Stanley e Gene Simmons.

Em entrevistas ao American 
Songwriter, o baixista Gene 
Simmons comentou sobre o 
clima animado entre os inte-
grantes durante as viagens da 
turnê, que iniciou lá em 2019 e 
foi interrompida por causa da 
pandemia.

“Temos fãs que abrangem o 
mundo em todas as eras. E você 
não pode comprar essa felicida-
de, não é como se você pudesse 
encontrar isso na prateleira de 

uma loja”, disse.

Monster Tour Manaus
O Monster Tour Manaus traz 

ainda para o palco da Arena da 
Amazônia os shows das bandas 
Scorpions e Sepultura.

Assinado pela Fábrica de 
Eventos, em uma collab com 
a Mercury Concerts, o evento 
já tem setores com ingressos 
esgotados.

As vendas acontecem nos 
pontos físicos, nas centrais 
Oba Ingressos, localizadas 
nos shoppings Manauara e 
Millenium, além da internet, 
pelo link https://baladapp.
com.br/a/monster-of-rocks-
-manaus-am-13-de-abril-
-de-2023/3479.

A depender do setor, os in-
gressos variam de R$ 270 a 
R$ 1.490.

EVENTO
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Banda KISS, formada em 1973 por Paul Stanley e Gene Simmons em Nova Iorque

plateia@emtempo.com.br |

KISS se despede dos fãs amazonenses com show Arena da Amazônia

Atriz amazonense ganha destaque 
pelo filme Rio do Desejo 

   Da redação

Ao lado de Sophie 
Charlotte e Daniel 
Oliveira, a atriz 
amazonense Peta 

Catão estrela o filme Rio 
do Desejo, que está em 
exibição nos cinemas ama-
zonenses. A obra é base-
ada no livro “O Adeus da 
Comandante”, de Milton 
Hatoum, e tem direção de 
Sérgio Machado.

A história relata a vida a 
dois do casal Anaíra (Sophie 
Charlotte) e Dalberto (Da-
niel Oliveira), um ex-policial 
que agora é comandante de 
um barco. Uma inesperada 
viagem a Iquitos, no Peru, 
estremece a relação e a 
mulher vai morar com os 
cunhados Dalmo (Rômulo 
Braga) e Armando (Gabriel 
Leone), que se veem atra-
ídos pela jovem.  

“O meu personagem é a 
‘Dona Dalva’, que trabalha 
há anos como cuidadora da 
casa desde que os irmãos 
eram pequenos e a mãe 
foi embora. Como eles fi-
cam só, ela tem pena de 
abandoná-los, a relação 
é de muito carinho e de 
conexão, por isso, fica lá 
por muito tempo”, explica 
a atriz amazonense. 

Fazer parte da família não 
ficou apenas na frente das 
câmeras. Peta Catão conta 
que os atores a tratavam 
bem e com muito respeito. 
O clima familiar colaborou 
para que a experiência se 
tornasse ainda melhor e 
mais diferenciada. 

“Eles brincavam comigo, 
tanto que tem uma cena 
que gostei muito porque 
foi inesperada. Ninguém ti-

Peta Catão supera 
barreira da idade 
e brilha ao lado de 
atores globais

DIVULGAÇÃO

nha se preparado para essa 
cena. Quando Dalberto 
chega de viagem, eu estava 
esperando lá de cima (da 
casa). O Daniel de Oliveira 
chegou, me abraçou e me 
rodou”, conta Peta Catão. 

A oportunidade surgiu 
após um incentivo da so-
brinha, produtora de cine-
ma e atriz, Bita Catão, para 
que Peta fizesse o teste. Ao 
ler a história e se identificar 
com a personagem, a atriz 
decidiu arriscar e vivenciar 
uma experiência única sob 
a direção de Sérgio Ma-
chado. 

“A Bita disse que esta-
vam selecionando pessoas 
para fazer um papel. Quan-
do ela trouxe o roteiro eu 
me apaixonei pela perso-
nagem porque dentro da 
história tem um pouquinho 
da minha e eu gosto de de-
safio. Foi uma experiência 
única fazer um teste com 
o diretor do filme do porte 
do Sérgio Machado, nunca 
imaginei. Eu aprendi muita 
coisa. Ele redescobriu algo 
que está em mim e eu não 
sabia”, conta Peta. 

Além de ter incentivado 
a tia a fazer o teste, Bita 

Atriz amazonense Peta Catão 
atuando no filme Rio do Desejo. 
Obra é baseada em livro de 
Milton Hatoum

também usou sua experi-
ência, tanto na frente das 
câmeras como de basti-
dores, no preparo de Peta 
para atuação e isso faci-
litou o trabalho, segundo 
o diretor do filme, Sérgio 
Machado. 

“Foi fundamental para a 
boa performance da Peta 

ter uma atriz experiente 
como a Bita, que conseguiu 
nos ajudar na preparação 
dela e também contribuiu 
na produção, inclusive fa-
lando sobre os costumes 
do Norte e dando dicas 
de diálogos. A Peta é uma 
pessoa realmente extraor-
dinária, foi um prazer e uma 

honra trabalhar com ela”, 
elogiou o diretor. 

Conquista na 3ª idade 
Aos 75 anos e com des-

taque nacional,  Peta reve-
la que foi o trabalho mais 
desafiador da sua carreira.

“Para mim foi muito de-
safiador e prazeroso, eu me 

esforcei o bastante. A gente 
vê na televisão uma coisa, 
mas por trás das câmeras 
é outra. Foi uma prepara-
ção difícil principalmente 
porque tinha que falar na 
língua indígena, eu sou des-
cendente de indígena, mas 
não é minha língua fluente. 
Fui muito ajudada por to-
dos, atores e diretor”, disse. 

Com o trabalho, Peta espe-
ra poder incentivar mais atri-
zes, independente da idade 
ou experiência, a correrem 
atrás dos seus sonhos. 

“Representar o Amazonas 
é uma responsabilidade 
muito grande, mas espero 
ter alcançado a expectativa 
do público. Mas fico feliz de 
ter tido essa oportunidade 
e dar visibilidade para os 
talentos que nós temos na 
nossa terra. E espero que 
mais artistas possam ser 
valorizados”, disse.

Peta Catão contracenando com 
Sophie Charlotte
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Com o principal objeti-
vo de formar artistas 
com profundo conhe-
cimento dos funda-

mentos e técnicas da Arte 
Teatral, a Escola Superior de 
Artes e Turismo da Universi-
dade do Estado do Amazo-
nas (Esat/UEA) oferta, desde 
março de 2010, a graduação 
em Teatro. Confira agora seis 
companhias e grupos teatrais 
que nasceram do curso.

 
Grupo Garagem - @grupo-

garagem 
Em 2015, a partir de proces-

sos de criação na UEA, surgiu 
o Grupo Garagem. O coletivo, 
atualmente, é formado por 
5 artistas egressos da Esat/
UEA e tem como objetivo pes-
quisar as linguagens artísticas 
em cenas teatrais. 

Já foram realizados os se-
guintes espetáculos: “Eles 
falam da gente”;”Aconteceu”; 
“Acontece ou acontecerá”; 
“Senti um vazio” (Prêmio 
Conexões Culturais 2018); 
“Quando encontramos so-
nhos perdidos nas roupas que 
costuramos”(Prêmio Manaus 
Conexões Culturais 2019); 
“Ainda bem que não tivemos 
filhos” e “Jogo do Bicho” (Prê-
mio Sesc Residência de Artes 
Cênicas 2019). 

O grupo também já pro-
duziu um projeto audiovisu-
al intitulado “Filho de Maria” 
(Prêmio Conexões Culturais 
2020). Possui o livro publica-
do “Jogo, Ainda Bem e Quan-
do: Literaturas em Cena”. 
Além disso, possui a revista 
eletrônica Arte Documenta, 
baseada nas dramaturgias já 
encenadas. O processo para 
participar do coletivo varia 
de acordo com as deman-

Dentre eles, seis 
se destacam 
na cena teatral 
manauara e 
nacional

Artistas egressos do curso 
de teatro da UEA

Curso de teatro da UEA gera 
cias e grupos

das, onde ocorre a inclusão 
de novos artistas. 

Grupo Jurubebas - @gru-
pojurubebas 

O Grupo Jurubebas surgiu 
na turma de 2016 e possui 
uma extensa agenda de ativi-
dades que vão desde monta-
gens teatrais até a realização 
de cursos e oficinas artísticas 
para a comunidade. Para par-
ticipar do grupo não é prefe-
rível estar vinculado à UEA 
e acompanhar os projetos 
desenvolvidos. Uma vez ao 
ano são realizadas audições 
para novos projetos. 

Atualmente, o grupo possui 
alcance nacional, tendo par-
ticipado de festivais de Teatro 
em todas as regiões do Brasil. 

Em 2023, esteve em Gover-
nador Valadares (MG); em fe-
vereiro esteve em Santarém 
(PA); e, em abril, em Guara-
nésia (MG). O Grupo realizou, 
no dia 16/03, a apresentação 
do espetáculo “Quarto Azul”, 
no Teatro Gebes Medeiros, 
além de oferecer no mesmo 
período o curso Jovens Pro-
dutores, voltado à formação 
de produtores culturais da 
nova geração manauara. 

 
Panorando - @panorando
Com o objetivo de integrar 

graduandos dos cursos de 
Teatro e Dança da UEA, surgiu 
em 2016 a Panorando - Cia e 
Produtora. O grupo já realizou 
diversos eventos culturais, 
principalmente voltados à 

formação artística, alcançan-
do mais de 1.500 pessoas no 
Amazonas.

Além disso, o grupo chegou 
a receber Menção Honrosa 
da Federação do Teatro Ama-
zonas (Troféu Jurupari) pelas 
quatro edições do “Festival 5 
minutos: Circo, Dança, Tea-
tro e Performance”. Em 2018, 
ganhou o “Prêmio Conexões 
Culturais - Lei Aldir Blanc”, 
da Manauscult, com o espe-
táculo “Sodade”, uma home-
nagem à cultura nordestina. 

A Panorando já produziu 5 
espetáculos que foram apre-
sentados no Amazonas, Pará, 
Pernambuco, Rio de Janeiro 
e Minas Gerais. Atualmente, 
foi inaugurado o Espaço Flow, 
que é a sede do grupo, onde 

acontecem as atividades do 
coletivo, principalmente as 
aulas regulares dentro da 
linguagem da dança. 

 
Cia Um de Nós - @ciaum-

denos
Com a necessidade de se 

apresentar um Trabalho de 
Conclusão de Curso (TCC), 
surgiu em 2016 a Cia Um de 
Nós. O espetáculo realiza-
do pelo grupo de alunos foi 
o “Artigo 27.07” que, após a 
apresentação na UEA, pas-
sou por diversos festivais. 

A companhia não possui 
uma equipe fixa, exceto pela 
diretora/fundadora Déborah 
Ohana. A cada novo proje-
to são realizadas parcerias 
com artistas, atores, músicos 

e produtores - seja por meio 
de convite ou realização de 
testes. Além disso, as apre-
sentações são realizadas nos 
espaços culturais da cidade 
(públicos e privados). 

 
Coletivo Erva Daninha - @

coletivoervadaninha
O coletivo de investigações 

artísticas “Erva Daninha” sur-
giu em 2018. O grupo con-
ta com 6 integrantes fixos, 
alunos finalistas e egressos 
do curso de Teatro da UEA. 
A ideia do grupo é fortale-
cer a visibilidade da região 
Norte, trazendo sempre 
referências nortistas em  
suas produções. 

Erva Daninha já realizou 
apresentações como: “Prazer, 
Ana”, “O que acontece no final”, 
“O pobre demora pra vencer” 
e “Que horas ele vem?”. Atual-
mente, o grupo tem se reunido 
para investigações e pesqui-
sas teórico-práticas para o 
processo do novo espetáculo, 
chamado “Embriaguez”, que 
estreia no segundo semestre 
deste ano, dirigido pela aluna 
Ananda Guimarães. 

 
Menina Miúda - @menina-

miudaprod
Com o objetivo de propor-

cionar cultura na cidade de 
Manaus, surgiu em 2019 o 
grupo “Menina Miúda”. São 
realizadas, no mínimo, duas 
apresentações por ano, sem-
pre variando as linguagens de 
teatro e dança. Além disso, 
o grupo já realizou diversas 
oficinas, consultorias e gestão 
de projetos artísticos. 

No dia 02 de maio, Me-
nina Miúda apresenta seu 
mais novo espetáculo, “Dois 
Irmãos”, inspirado no ro-
mance de Milton Hatoum. O 
projeto foi contemplado em 
nível nacional pela Fundação 
Nacional de Artes (Funarte). 
A temporada conta com 12 
apresentações programadas 
para o mês. O espetáculo fi-
cará em cartaz no Buia Teatro, 
localizado na rua Dona Libâ-
nia, 300, no Centro Histórico 
da cidade, próximo ao Largo 
de São Sebastião. 

O público poderá comprar 
os ingressos pela internet, no 
Sympla, e na bilheteria do 
Teatro Buia.

A cantora Cella lança em 
parceria com o artista baia-
no Yan Paiva o single auto-
ral “Palpitante”, que estará 
disponível nas plataformas 
digitais, no próximo dia 7 
de abril. O videoclipe entra 
no canal do youtube da 
artista, no dia 10 de abril.

“Palpitante” é o segun-
do lançamento do ano de 
Cella, que já havia apre-
sentado uma releitura da 
canção “Vapor Barato”, em 
homenagem à Gal Costa. 
Já com Yan Paiva, o single 
precede o lançamento de 
seu novo álbum, previsto 
para o segundo semestre.

Para Cella, “Palpitante” 
é uma canção com forte 
apelo para os fãs da mú-
sica brasileira e aqueles 
que buscam se emocionar 
através da arte. “A compo-
sição é de Yan Paiva e tem 
uma letra profunda e aber-
ta a interpretações. É uma 
canção que transcende o 
tempo e as diferenças, um 
convite para se deixar levar 
pela música e pela beleza 

que ela pode trazer para 
nossas vidas”, disse.

A produção musical de 
“Palpitante” é assinada por 
Gabé e Aureo Gandur, que 
trazem elementos e tim-
bres dos anos 70, ao mes-
mo tempo em que soam 
extremamente contem-
porâneos, dando à canção 
o sabor de um clássico.

Sobre os artistas – Cella 
tem atuado em várias fren-
tes. Ela se lançou nacio-
nalmente em 2017, parti-
cipando do The Voice Kids, 
programa da Rede Globo, 
ainda como Marcella Bár-
tholo, seu nome de ba-
tismo. Amazonense, Cella, 
nome artístico que passou a 
adotar, se mudou para o Rio 
de Janeiro em 2019, apos-
tando na formação teatral.

Nos palcos cariocas, 
participou de espetáculos 
musicais como “Brilha La 
Luna” e “Cazas de Cazu-
za”. Ao mesmo, tem pre-
parado músicas autorais, 
feats e projetos audiovi-
suais, mostrando também 

sua faceta como diretora 
artística, roteirista e com-
positora. 

Ela também é diretora 
artística da escola In Cena 
Casa de Artes e Produções, 
localizada em Botafogo, no 
Rio de Janeiro. Além do 
projeto solo musical, que 
Cella está mergulhada este 
ano, ela estará também no 
elenco da nova série da 
HBO Max, “Use Sua Voz”, 
que será lançada em junho.

Já Yan Paiva é um artista 
de contação de histórias. 
Pensa a música como um 
cenário para suas palavras. 
Começou a compor aos 13 
anos e fez desse processo 
seu fim. Ele possui três EPs 
e um álbum lançados, além 
de cinco singles, tudo isso 
em uma carreira de pouco 
menos de 7 anos.

O seu penúltimo lança-
mento foi “Taguiado”, uma 
música que aborda os di-
lemas da vida na internet. 
Para a imersão do público, 
o artista apostou em um 
meio experimental: criou 

MÚSICA

DIVULGAÇÃO

Cella lança novo single, em parceria com cantor baiano Yan Paiva

um podcast que estende as 
reflexões da música.

Sua última música lan-
çada, “Fraude”, foi o pri-
meiro single de seu futuro 
álbum, “Casando com caos: 
Cleuasmo”. Tanto a músi-

ca quanto todo o álbum 
são uma quebra estética 
do que o artista havia pro-
posto, tanto musicalmente 
quanto liricamente. Tem 
um teor mais satírico, já 
que o álbum permeia a ideia 

de não se levar tão a sério 
e, por vezes, desdenhar de 
si mesmo e das próprias 
paranoias. Atualmente, o 
artista está finalizando a 
produção deste álbum, de 
forma independente.

Cella e Yan Paiva divulgam 
a música “Palpitante”



JUAN MEDINA/ REUTERS
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Ancelotti deseja permanecer 
no Real Madrid, diz jornal

Gabriel Bravoredacao@emtempo.com.br |

15Pódio

COMPETIÇÃO

Atletas indígenas do AM participarão do Campeonato Brasileiro de Jiu-Jitsu
Redação

Com o apoio da Fundação 
Estadual do Índio (FEI), as in-
dígenas da etnia Kokama Ana 
Izabele, de 11 anos, Ana Isabel, 
de 8 anos, e Kamila Mafra, de 
32 anos, competirão no Cam-
peonato Brasileiro de Jiu-Jitsu 
(CBJJ), que ocorrerá na cidade 
de São Paulo, entre os dias 29 
de abril a 7 de maio de 2023.

Isabele disputará na cate-
goria infantil, peso pluma, já 
Ana Isabel no mirim, e Kamila 
competirá na categoria master, 
peso pena. As atletas estão em 
treinamento desde 2022 com 
o objetivo de saírem campeãs 
e fortalecerem a presença in-
dígena no esporte brasileiro.

Para o diretor-presidente da 
FEI, Sinésio Trovão, essas ativi-
dades permitem a valorização 
dos povos indígenas, interação 
e reconhecimento na socieda-
de através da prática esportiva.

“Estamos oferecendo todo 
apoio logístico necessário para 
que as nossas parentes pos-
sam participar desse campe-
onato e já estamos na torcida 
para saírem vitoriosas. Elas são 
exemplos de que nunca pode-
mos desistir de nossos sonhos 
e são sinônimos de persistên-

cia”, comentou Trovão.

Trajetória no esporte
As atletas mirins são filhas 

da lutadora Kamila e desde 
cedo sempre demonstraram 
interesse pelo esporte e rece-
beram todo incentivo e apoio 
dos pais. 

Além disso, a família possui 
uma academia na garagem de 
casa com a finalidade de trei-
nar jovens e crianças do bairro 
Monte das Oliveiras, que te-
nham interesse na modalidade.

Em 2022, elas ganharam 
medalha de ouro na categoria 
Mirim durante a Copa Amé-
rica de Jiu-Jitsu realizada em 
Manaus. E recentemente, Ana 
Isabele ganhou o Campeonato 
Amazon Grand Slam de Jiu-
-Jítsu na sua categoria.

Para Kamila Mafra, participar 
desse evento é a realização de 
um sonho familiar.

“Eu e as minhas filhas es-
tamos ansiosas para com-
petirmos, somos três atletas 
indígenas bem preparadas 
para mostrarmos todo nosso 
potencial e alcançar a vitória 
nacional, pois estamos nos 
dedicando e treinando sem 
parar”, destacou a lutadora 
Kamila.

MATHEUS MOTA/FEI

Treinador italiano 
é o preferido para 
assumir cargo na 
seleção brasileira

   Da redação

A busca da Seleção Bra-
sileira por um novo 
técnico continua. Vários 
nomes surgiram no ra-

dar da CBF para substituir Tite. 
Dentre eles, o favorito tanto 
da cúpula da federação, quan-
to da torcida é o italiano Carlo 
Ancelotti.

A CBF já iniciou conversas com 
agentes do atual treinador do 
Real Madrid e não esconde o 
interesse pelo negócio. Porém, 
de acordo com o jornal espanhol 
“Marca”, o italiano tem o desejo 
de seguir no clube merengue até 
o fim do contrato, que se encerra 
em junho de 2024.

“Eu quero seguir aqui na Es-
panha, quero seguir no Real 
Madrid. Sou muito feliz aqui. Já 
disse muitas vezes que conti-
nuaria à frente do Real Madrid 
por toda a minha vida e não 
quero sair agora, nada mudou”, 
afirmou o técnico. 

O periódico afirmou que An-
celotti recebeu o contato dos 
mediadores, viu as entrevistas 
dos jogadores brasileiros fa-
lando sobre sua possível ida à 
Seleção, mas que sua opinião 
não mudou em nada.

Após a derrota para o Mar-
rocos, no último sábado (25), 
o presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, afirmou que Ance-
lotti era o favorito para assumir Carlo Ancelotti na beira do campo durante partida do Real Madrid, clube com o qual tem contrato até 2024

o cargo de treinador do Brasil e 
que os jogadores já manifesta-
ram interesse em ter o italiano 
como comandante.

“Ancelotti é unanimemente 
respeitado entre os jogadores. 
Não apenas Ronaldo Fenômeno 
ou Vinícius Jr, mas todos que 
jogaram sob o seu comando. An-
celotti não é apenas o favorito 
dos jogadores, mas também dos 
torcedores. Em todos os lugares 
que vou no Brasil, em todos os 
estádios, ele é o primeiro nome 
que os torcedores me pergun-
tam. Vamos ter fé em Deus, es-
perar o momento oportuno e 
vamos ver se conseguimos na 
busca do novo técnico da Seleção 
Brasileira”, afirmou Ednaldo.

Na noite do último domingo, o 
jornal português “Record” infor-
mou que a confederação enviou 
o ex-goleiro Júlio César como re-
presentante até Portugal para ne-
gociar uma possível contratação 
de Jorge Jesus, que atualmente 
está no comando do Fenerbahce, 
mas não deve continuar na Tur-
quia para a próxima temporada. 

A informação, entretanto, foi 
negada pelo ex-goleiro. Em uma 
publicação em suas redes sociais, 
Júlio destacou que a CBF não 
solicitou qualquer tipo de ajuda 
a ele. No entanto, não se negaria 
a ajudar, caso fosse solicitado.

“Quero esclarecer ainda que, 
primeiramente, ninguém da CBF 
solicitou a mim qualquer tipo de 
ajuda ou intermediação nessa di-
reção. Reitero que não sou repre-
sentante da entidade”, ressaltou 
o ex-atleta. 

O goleiro brasileiro e o treinador 
português trabalharam juntos no 
Benfica durante a temporada de 
2014-15, além da identificação 
que têm com o Flamengo.

Atletas Ana Isabel, de 8 anos, Kamila Mafra, de 32 anos, e Ana Izabele, de 11 anos
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Elora Dana brilha no Jungle 
Fight 114 e garante cinturão
Atleta amazonense se 
consagrou como a nova 
campeã na categoria 
peso-mosca, até 57kg

FAAR

O maior evento de MMA da 
América Latina agitou o 
cenário esportivo amazo-
nense neste domingo (26). 

Com o apoio do Governo do Ama-
zonas, por meio da Fundação Ama-
zonas de Alto Rendimento (Faar), 
o Jungle Fight 114 foi realizado 
em Manaus, na Arena Amadeu 
Teixeira. Conquistando os cintu-
rões na disputa, Elora Dana levou 
título na categoria peso-mosca, 
e Vanderlei Goncalves “Soul Glo”, 
no meio-médios após aplicar um 
mata-leão no seu adversário. 

“O Jungle Fight, que é o maior 
evento de MMA da América Lati-
na, ganha mais proporção ainda 
porque aqui é um celeiro de lu-
tadores, além de revelar novos 
talentos. Só temos a agradecer 
o governador Wilson Lima, que 
é um esportista e tem um olhar 
clínico sobre esses campeonatos 
que revelam mais campeões no 
nosso estado”, ressaltou Eric Ti-
noco, coordenador do núcleo de 
lutas do Programa Esporte e Lazer 
na Capital e Interior, +Pelci. 

Natural do município de Tefé 
(523 km de Manaus), Elora Dana 
de 24 anos é a nova campeã da 
categoria peso mosca até 57kg do 
Jungle Fight. A lutadora precisou 
apenas 2 minutos e 45 segundos 
para vencer Akel Rocha por fina-

Em Tempo

Lutadora Elora Dara comemora vitória sobre Akel Rocha por finalização com chave de braço

Interesse do Vasco, Lucas Braga deve permanecer no Santos
NEGOCIAÇÃO

IVAN STORTI

  Da redação

O atacante Lucas Braga deve permanecer 
no Santos. Ao menos é o que afirma o técnico 
do Peixe, Odair Hellmann. Alvo do Vasco da 
Gama, Lucas dificilmente sairá sem que o 
Santos receba o valor desejado pelo jogador.

De acordo com o técnico do clube paulista, 
essa postura firme no mercado precisa ser 
adotada, pois os clubes não facilitam para 
o Peixe nas transações. Portanto, o Santos 
precisa de uma atitude rígida nas vendas de 
seus jogadores.

“O mercado sempre quer o Lucas. Os clu-
bes gostam muito das características que 
ele tem, mas eu gosto muito dele também 
e nesse momento ele vai ficar. Se quiserem 
bastante, que cheguem e paguem o valor 
que o Santos quer. Aí a gente pega o dinheiro 
do Lucas e investe em outros movimentos. 
Querer vir aqui, tirar um jogador que acho 
importante para o grupo e não colocar uma 
grana que vale e seja importante para o clube, 
aí não”, declarou Hellmann.

Outro atleta procurado pelo Vasco, Zano-
celo vive incerteza no Peixe. Sem espaço 
durante a disputa do Campeonato Paulis-
ta, ele pediu à diretoria alvinegra para ser 
negociado. Com a escassez de ofertas pelo 
meio-campista, Odair optou por utilizá-lo 
treinamentos e não descarta um ‘futuro útil’ 
com o jovem.

“Ele faz parte do grupo, está sendo tra-
tado igual a todos os jogadores que estão 
no grupo do Santos. E será. Com respeito, 
profissionalismo, independente de qualquer 
coisa. Se surgir alguma coisa oficial, o clube 
irá responder a respeito. Se não surgir e 
ele continuar, ele vai galgando os espaços 
de acordo com o que ele apresentar no dia 
a dia dos treinamentos. Se abrir oportuni-
dade no campo de jogo para que ele possa 
entrar. Se ele for bem, como qualquer outro 
jogador, vai ganhando mais oportunidades 
para iniciar ou entrando nos jogo”, explicou 
o comandante alvinegro.

Manaus, terça-feira 28 de março de 2023

lização em armlock (chave de bra-
ço). Essa conquista foi sua quinta 
vitória em combates profissionais 
e a atleta comentou sobre a emo-
ção do sucesso inédito em sua 
trajetória no MMA.

“Estou me sentindo realizada e 
feliz com essa vitória como sem-
pre falo para muitas mulheres 
que sonham entrar no esporte, 
nunca desistam dos seus sonhos, 
mesmo se tiver difícil o melhor é 
sempre persistir que vai dar certo”, 
comentou a lutadora Elora Dana. 

Criado para chamar a atenção 
do mundo para a Amazônia e dar 
oportunidade aos lutadores, o 
Jungle Fight completou 20 anos 
este ano e a 114ª edição aconteceu 
novamente em Manaus, cidade 
que foi palco da primeira edição, 
em setembro de 2003. 

“O Amazonas é a terra da luta, 
fico feliz por termos governantes 
como o nosso governador Wilson 
Lima que trabalha incansavel-
mente para mostrar que o esporte 
é uma ferramenta de inclusão 
social. Quando apoiamos disputas 
como essa garantimos também 
segurança pública para o estado 
e disciplinando a nova geração de 
atletas”, destacou organizador do 
evento Wallid Ismail. 

Das 15 lutas realizadas no even-
to, três foram decididas pelos ju-
ízes, outras cinco por finalização, 
sete por nocaute técnico. A tor-
cedora Chalimar Lima, 63 anos, 
comentou a emoção de assistir 
as disputas pela primeira vez. “Eu 
sou uma apaixonada por UFC, essa 
é a primeira vez que eu vejo ao 
vivo. Eu sempre via na televisão e 
eu estou maravilhada”, comentou.

Atacante Lucas Braga atuando com a camisa do Santos durante o Campeonato Brasileiro de 2022


